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La foto de un niño ahogado en las 
playas de Turquía que se difundió en 
la mayoría de los medios informativos, 
páginas de internet y redes sociales y 
que se dice dio la vuelta al mundo en un 
instante, al parecer despertó la conciencia 
de gran parte de  la población mundial; 
sin embargo e infortunadamente, no es 
el único menor de edad que ha fallecido 
de esta manera, pues frecuentemente se 
informa de naufragios de migrantes en 
donde la mayoría de ellos se ahogan, 
incluyendo mujeres, ancianos y desde 
luego, infantes.

Dicha imagen ha sido aprovechada 
de inmediato por algunas naciones para 
llevar agua a su molino tanto político como 
de credibilidad para aparentar que son 
naciones humanitarias, y curiosamente 
varias de estas naciones que ahora 
sí quieren apoyar a los refugiados de 
otros países en conflictos bélicos, son 
precisamente en cierta medida los 
causantes de que esas naciones estén 
con sus luchas intestinas.

Se dice que las comparaciones son 
odiosas; pero hoy en Alemania, por 
ejemplo, se les están abriendo las puertas 
a miles de migrantes de nacionalidad 
siria, pero ¿por qué no lo hizo antes? 
¿Por qué hasta hoy que ha dado la 
vuelta al mundo la dramática foto del niño 
ahogado? ¿Será porque no son emigrantes 
de las etnias del continente africano 
en donde predomina la raza de color? 
Continuamente aparece la información 
de que alguna embarcación cargada 
de emigrantes nigerianos, congoleños, 
etcétera, naufragó en el mediterráneo y 
la noticia pasa casi desapercibida porque 
ya es algo cotidiano prácticamente 
hablando de noticias. Sin embargo, hoy 
se ha aprovechado mediáticamente la 
foto del niño sirio para llamar la atención 
de la opinión pública mundial de que la 
situación en Siria cada día se torna más 
insoportable para sus habitantes.

Pero, ¿qué acaso pretenderán salirse 
todos los sirios de su país? ¿Será posible 
que en verdad se esté masacrando a 
toda la población en sí? ¿Qué mente tan 
desquiciada podría llevar a cabo algo así? 
Porque se supone que ningún gobierno 
por más autoritario que sea, se puede 
mantener a sí mismo, por lo que si llegara 
a matar a toda la población ¿quién lo va 
a mantener y a quién irá a gobernar? Por 
lo que es de entender que la información 
de lo que en realidad está pasando en 
Siria ya llega más que tergiversada al 

mundo occidental, para justificar la salida 
de tanta gente; y precisamente, mucha 
de ésa gente sale porque posiblemente 
se le esté engañando para que se salga 
y así agrandar el problema ante los ojos 
del mundo.

El conflicto en Siria ya tiene varios 
años de que comenzó, de que la paz ha 
tardado en llegar; pero según los expertos, 
si  la nación Siria tuviera petróleo o 
grandes riquezas en su subsuelo, desde 
cuando hubiesen intervenido las naciones 
ricas para resolver el problema, tal y 
como lo hicieron con Iraq, Afganistán, 
Arabia Saudita, etcétera; y desde luego 
como lo han hecho sin éxito en Irán, y 
otras naciones que no son afines a los 
dictados que complacen principalmente 
a los gringos.

Y a propósito de los gringos, el éxodo 
sirio del que hoy se da noticia a nivel 
mundial es algo parecido en su dimensión 
a cuando se informaba que miles y miles 
de cubanos estaban abandonando Cuba la 
Bella porque Fidel Castro era el demonio 
encarnado y que nomás les faltó decir 
que hasta comía niños crudos. Esto, 
claro, para que la gente que está nada 
más al tanto de lo que se le informa, se 
formara una idea malévola en contra de 
la Revolución Cubana, para hacer creer  
la opinión pública que los revolucionarios 
cubanos estaban mal en sus acciones. 
Desde luego que salió mucha gente 
de Cuba, gente perteneciente a todas 
las clases sociales existentes en ese 
entonces en la isla; sin embargo, como 
había un gran analfabetismo entre 
la mayoría de la población, fue esta 
gente la que primeramente quiso salir 
asustada por lo que le decían los gringos; 
y desde luego, también salieron de la 
mayor de las Antillas gente pudiente, 
empresarios, industriales y acomodados 
que vieron sus intereses económicos en 
peligro; así como también personas que 
jamás habían trabajado de bien a bien, 
gente que cómodamente se ganaba su 
dinero en el espectáculo o explotando 
deportistas de los que muchos de ellos 
también salieron engañados. Mucha 
gente parásita acostumbrada a vivir de 
los demás fueron los que abandonaron 
Cuba por el temor de que en adelante 
tendrían que trabajar como cualquier 
hijo de vecino.

Así que es muy probable que entre los 
refugiados sirios haya muchos que han 
sido engañados de la realidad de su país.

Por Sergio 
Mejía García 

Cano Una foto bien aprovechada

CON PRECAUCIÓN
El PT se suma al PPS en su desaparición 

política en Nayarit. 

Tras 25 años de vida política en México, 
el Partido del Trabajo perdió su registro y lo 
mismo le ocurrió al Partido Humanista, que 
no rebasó los 13 meses, al quedar los dos por 
debajo del 3% de la votación nacional obtenida 
en las elecciones pasadas del 7 de junio, 
requisito para mantener su reconocimiento 
oficial... Así lo determinó la Junta General 
Ejecutiva del Instituto Nacional Electoral y dado 
a conocer por el INE a las propias dirigencias 
de esos institutos políticos... El Partido del 
Trabajo alcanzo únicamente el 2.99% de los 
votos reconocidos y el Partido Humanista 
el 2.25%... Ahora sólo resta la liquidación 
correspondiente de ambos partido para que 
cumplan con sus compromisos contraídos 
durante su ejercicio... ¿Cuánto costó al erario 
la existencia del PT?... Nada menos que la 
suma de 4 mil 261 millones de pesos y el del 
PH de agosto del 2014 a diciembre de ese 
año, 141.5 millones de pesos...

El Partido del Trabajo en Nayarit, desde 
hacía tiempo que había caído en manos de 
una familia que hacía y deshacía a su antojo, 
nombrando candidatos a los distintos cargos 
de elección en ese círculo familiar a dos 
o tres de sus miembros, con sus grandes 
tentáculos de controlar y manejar a su criterio 
las guarderías en los distintos puntos de su 
funcionamiento... Podemos decir que ahora 
el PT se suma al Partido Popular Socialista 
en su desaparición política en Nayarit, lo 
que ocurrió lentamente desde hace algunos 
ayeres, organismo político fundado por el 
reconocido ideólogo de izquierda, el gran 
maestro Lombardo Toledano... 

El PPS, al inicio, sentó sus bases en Tuxpan, 
extendiéndose rápidamente y con fuerza en 
los demás municipios de la costa norte, sobre 
todo en el medio rural, que aprovechó, con 
el tiempo, uno de sus principales líderes, 
Alejandro Gascón Mercado, para lanzarse 
como candidato a la gubernatura del Estado 
allá por el año 1975, una vez que concluyó su 
mandato como presidente municipal de Tepic, 
capital de Nayarit... Esa aventura política de 
Alejandro le resultó muy costosa al Partido 
Socialista, pues al no serle reconocido un 
triunfo en la elecciones, como el lo exigía 
y sus miles de seguidores, rechazó los 
ayuntamientos y algunas diputaciones que 
había ganado legalmente, como el caso de 
Santiago Ixcuintla, donde una abrumadora 
votación le daba la alcaldía al rico comerciante 
Ismael Macías Acevedo... 

¡Todo o nada! Clamaba Gascón Mercado, 
cuando la gubernatura se la daban como 

triunfo   Oficial al candidato del Partido 
Revolucionario Institucional, coronel Rogelio 
Flores Curiel... Desde ese entonces, el PPS 
se fue debilitando, dispersándose los líderes  
naturales que estuvieron por muchos años 
al lado de Alejandro y el mando se centró al 
final de cuentas en una sola familia, la del 
profesor Ernesto Rivera, que nombraba sus 
representantes ante las autoridades electorales, 
así como los candidatos a diputaciones locales 
y regidores... Paso el tiempo, muy lejano de 
aquel aguerrido Popular Socialista, hasta irse 
debilitando y llegar al final de su extinción... 
En Nayarit pasaron a la historia otros partidos 
políticos que le dieron cierto interés a las 
contiendas políticas, como Fuerza popular de 
la Unión Nacional Sinarquista, que contendió 
por única vez con candidato al gobierno del 
estado, don Margarito González, abuelo 
del ex- candidato del PAN a la gubernatura, 
Jorge González González... Fuerza Popular 
no tuvo mucha vida política, pues apenas 
inicia su funcionamiento en todo el país 
con candidatos propios, cuando el gobierno 
federal le cancela su registro, al culpar a los 
Sinarquistas de encapuchar el monumento 
a Benito Juárez, en la Ciudad de México... 

Un día amanece encapuchado Benito 
Juárez y para frenar al Partido Fuerza 
Popular que se iba extendiendo por todos 
los territorios con presencia de la UNS, lo 
dejan sin registro... Transcurrieron muchos 
años y los Sinarcas le vuelven a  dar forma 
a su movimiento e incursionan otra  vez en la 
política electoral, con la fundación del Partido  
Demócrata Mexicano, logrando para Nayarit 
dos diputaciones federales, en que figuro el 
comerciante Enrique Alcántar... El Demócrata 
Mexicano es otro partido que desapareció al 
no cumplir el porcentaje de  votación que se 
marco en su tiempo para su  funcionamiento... 
¿Y qué fue la Unión  Nacional Sinaquista?... 
Un movimiento ciudadano, fundado por un 
grupo de jóvenes universitarios con sede en 
la ciudad de León, Guanajuato, que pronto 
se extendió por todo el bajío y los estados 
que fueron dominados por la lucha criastera, 
pues su objetivo fue frenar e impedir el avance 
del comunismo en México, que amenazaba 
con implantar sus reales con la indiferencia 
del gobierno federal... En un principio hubo 
dos corrientes internas, una que quería que 
siguiera como movimiento y la otra que la 
UNS se convirtiera en partido político.... Al 
final de cuentas se admitió la creación de un 
partido político nacional... Hasta la próxima... 
Decano del Periodismo. 

MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit
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Prolongan prisión de Jonathan Lora 
y el policía Alejandro Nungaray

Tormenta Tropical “Linda” favorece 
lluvias fuertes en Baja California Sur, Sinaloa, 

Nayarit, Jalisco, Colima y Michoacán.

Por Oscar Verdín 
Camacho 

El Juzgado Cuarto Penal en 
Tepic dictó auto de formal prisión 
en contra de Jonathan Lora 
Ramírez y su escolta el policía 
municipal Alejandro Ignacio 
Nungaray López, insistiendo en 
la presunta responsabilidad de 
ambos en el delito de homicidio 
en grado de tentativa.

La nueva resolución fue dictada 
la semana pasada en acatamiento 
al amparo 1297/2015, de los 
llamados “para efectos de fundar 
y motivar”, del Juzgado Tercero 
de Distrito en Materia Penal.

La ratificación de que Lora –un 
joven que alcanzó notoriedad en 
redes sociales como Facebook- 

y Nungaray habrían participado 
en la tentativa de homicidio, 
les impide obtener la libertad 
bajo fianza porque es un delito 
catalogado como grave.

Contra la formal prisión en el 
número de expediente 426/2015, 
podrá interponerse un nuevo 
amparo en el que, ahora si, 
el Juzgado de Distrito estudie 
el desenvolvimiento concreto 
que ambos tuvieron durante 
un incidente protagonizado la 
madrugada del 18 de junio afuera 
del centro nocturno El Tapanko, 
por el libramiento carretero, con 
César Augusto de la Torre Pérez, 
agente de la Policía Estatal 
Preventiva (PEP). 

En el caso de Lora, quien 
alcoholizado pidió a Nungaray que 

accionara su arma de fuego, se 
cuestiona si ello sería suficiente 
para fincarle el delito de homicidio 
en grado de tentativa aunque 
no haya sido él quien disparó 
la pistola.

A diferencia de los ya citados, 
César Augusto fue consignado 
por disparo de arma de fuego y 
ataque peligroso, delito que sí 
permite la libertad con fianza.

El acatamiento de la sentencia 
de amparo se produjo luego de 
que ninguna de las partes en 
el juicio interpuso el recurso de 
revisión.

Si se interpone un nuevo 
amparo durante los próximos 
días, el fallo podría conocerse 
en entre uno y dos meses 
aproximadamente.

A las 22:00 horas tiempo 
del centro de México de este 
domingo, la tormenta tropical 
Linda en el Océano Pacífico, se 

ha intensificó a huracán categoría 
1 en la escala de Saffir-Simpson; 
se localiza aproximadamente 
a 305 kilómetros (km) al sur 

de Isla Socorro, Colima, a 
675 km al suroeste de Playa 
Perula, Jalisco, y a 755 km al 
sur de Cabo San Lucas, Baja 
California Sur, informa el Servicio 
Meteorológico Nacional (SMN), 
dependiente de la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua).

Linda se desplaza hacia el 
noroeste a 22 kilómetros por hora 
(km/h), con vientos máximos 
sostenidos de 120 km/h y rachas 
de hasta 150 km/h, el sistema 
favorece lluvias fuertes, de 25 
a 50 milímetros (mm) en Baja 
California Sur, Sinaloa, Nayarit, 
Jalisco, Colima y Michoacán.

El SMN recomienda a la 
población en general permanecer 
atenta a los comunicados que 

emiten las autoridades del 
Sistema Nacional de Protección 
Civil, así como tomar previsiones 
ante posibles deslaves, flujos de 
lodo e inundaciones en zonas 
bajas y de escaso drenaje.

La Conagua y el SMN invitan 

a la población a mantenerse 
informada sobre las condiciones 
meteorológicas mediante la 
cuenta de twitter @conagua_
clima y en las páginas de internet 
http://smn.conagua.gob.mx y 
www.conagua.gob.mx

Por Rafael González 
Castillo 

Se defiende el dirigente  de 
los pequeños comerciantes 
adheridos a la  CNOP, Francisco 
Valle Miramontes y afirma que en 
el pasado proceso no traicionaron 
al PRI. La aclaración la hace 
porque en días pasados el líder 
estatal del tricolor, Juan  Ríos 
Lara, dijo que el mencionado 
y sus representados votaron a 
favor del candidato panista a 
diputado federal por el segundo 
distrito, Alejandro Galván Araiza.

Valle Miramontes, reta a su 
dirigente a que presente las 
pruebas  de la presunta  traición  
que le hicieron al Revolucionario 
Institucional  y al hoy integrante 

del Congreso de la Unión, Gianni 
Ramírez Ocampo.

El enfrentamiento verbal entre 
ambos personajes surgió porque 
Francisco  posteriormente a la 
contienda pidió la renovación 
de la dirigencia que encabeza 
Ríos Lara.

A pesar  de la acusación en su 
contra  el entrevistado afirma que 
continuará pidiendo  que Juan 
Carlos deje la representación  de 
los priístas  de la entidad porque 
la mayoría de los sectores del 
Partido están relegados.

 Valle Miramontes, asegura 
que en el pasado proceso el PRI 
tuvo problemas para triunfar en 
el segundo distrito porque los 
del tricolor nada más fingieron 
estar unidos y no salieron a votar.             

Retan al dirigente estatal del PRI a 
que demuestre que la CNOP traicionó 

al tricolor en el pasado proceso

* Se insiste en presunta responsabilidad por delito de 
homicidio en grado de tentativa, lo que impide la libertad 

bajo fianza.



Lunes 7 de Septiembre de 2015 Opinión4

El ITAI atiende en 
su nuevo domicilio

El Instituto de Transparencia y Acceso a 
la Información Pública de Nayarit, el ITAI, 
ha pasado por una etapa de renovación. 
Recientemente se actualizó, conforme a los 
lineamientos nacionales, la figura de mando 
del instituto. En lugar de que las decisiones 
recaigan en una persona, ahora se toman 
entre dos comisionados y un comisionado 
Presidente, esa figura le correspondió a Ángel 
Rosales, quien ya como nuevo comisionado 
Presidente y como parte de la misma dinámica 
de renovación, junto a los comisionados Jesús 
Velázquez y Tony Martínez, aprobaron un 
cambio de domicilio para las oficinas del ITAI.

El Comisionado Presidente Ángel Rosales 
informó sobre las nuevas oficinas.

“Sí, efectivamente, contamos con instalaciones 
más amplias que permiten un trabajo más ágil 
te pongo un ejemplo, ahora hay áreas en la 
entrada principal, una de recepción y la otra 
de orientación y canalización. La primera se 
encarga de recibir a todas aquellas personas 
o funcionarios que saben específicamente a 
qué vienen y con quien, la segunda y muy 

importante, se encarga, además de recibir al 
ciudadano que comienza a adentrarse en el tema 
de la transparencia, que probablemente venga 
lleno de dudas y no sabe por dónde empezar 
de asesorarlo e indicarle paso a paso el o los 
tramites que deberá hacer, es un servicio muy 
completo y muy técnico, pero siempre muy 
sencillo, lo hacen claro y muy directo”. 

Las nuevas instalaciones del ITAI Nayarit se 
encuentran en la colonia Versalles, el comisionado 
Presidente Ángel Rosales especificó la dirección 
y los horarios para todos los interesados.

“Aprovecho para invitarlos a que vengan a 
nuestra nueva y única dirección. Los esperamos 
en la calle Country Club número veinte en la 
colonia Versalles, entre la avenida Insurgentes 
y la calle Caoba en el horario que todos ya 
conocen, nuestro horario de oficina”.

Para una ubicación todavía más precisa, las 
nuevas oficinas del ITAI, se ubican exactamente 
enfrente del Instituto Estatal Electoral.

La dirección es calle Country Club número 20, 
colonia Versalles, entre Insurgentes y Caoba.

Cumplirá 4 años el Gobierno de la Gente

Pareciera que fue ayer cuando Roberto 
Sandoval Castañeda andaba trabajando para 
concretar su proyecto rumbo al gobierno 
del Estado, pero no, este 19 del mes en 
curso se cumple el cuatro año al frente de 
esa encomienda, en que ha puesto todo su 
empeño para tratar de hacer mejor las cosas 
que sus antecesores. Hay un tema que le 
reconocen propios y extraños, mismo que 
tiene injerencia con la tranquilidad del Estado, 
la cual regresó a los pocos meses de llegar 
al cargo el joven del sombrero, pues cuando 
estuvo como alcalde poco pudo hacer por 
las competencias y posibles diferencias 
existentes, ahora, los ciudadanos pueden 
salir tranquilos a realizar sus actividades 
sin riesgos a quedar en un fuego cruzado, 
como sucedió en el pasado. 

En días pasados el mismo jefe del poder 
ejecutivo, anuncio que no habría evento 
suntuoso, se cumpliría con la Ley y haría 
entrega del documento al Poder Legislativo 
para el respectivo análisis y las observaciones 
concernientes, aunque hasta el momento 
se desconoce la fecha de evento, a pesar 
que el cuarto año se cumple el día 19. 
Obviamente en el libreto que se entregue 
a los representantes populares se señalara 
puntualmente las obras y acciones de gobierno 
en los rubros de salud, educación, obra 
pública, el campo y en el aspecto social y de 
apoyo a las clases más vulnerables, sector 
en que al gobierno estatal al igual que el 
federal han mostrado interés en atenderlos. 
Por cierto, el líder nacional del PRI, Manlio 
Favio Beltrones, reconoce que "el presidente 
Enrique Peña Nieto cumplió las expectativas 
generadas por el Tercer Informe de Gobierno, 
con lo cual se muestra como un líder con 
claridad de rumbo, visión de Estado y la 

determinación necesaria para superar los 
desafíos y responderle a los mexicanos”. 

A juicio del presidente del CEN del PRI, 
el Primer Mandatario realizó un recuento 
preciso de las distintas etapas de su proyecto 
de transformación nacional: en los primeros 
tres años se reformó el marco legal y se 
crearon instituciones y políticas públicas que 
encauzan el cambio con rumbo. Ahora, las 
reformas han empezado a generar beneficios 
concretos y lo que viene es trasformar 
positivamente la vida diaria de las familias, 
señaló. Hay resultados porque existe una 
ruta clara, y ahora corresponde asimilar las 
lecciones aprendidas y consolidar los cambios 
pues, como bien dijo el Presidente, no es 
momento de improvisación ni de ocurrencias, 
sino de continuar actuando con enorme 
responsabilidad. Dijo que a ello responden las 
10 medidas anunciadas que giran sobre tres 
ejes estratégicos del proyecto transformador: 
fortalecer el Estado de derecho y el combate 
de la pobreza y la desigualdad e impulsar el 
crecimiento económico. Igualmente quedó 
claro que la prioridad son las medidas de 
beneficio directo para las familias y que 
toca al gobierno ajustarse el cinturón ante 
las dificultades económicas impuestas 
por las circunstancias externas. Expresó 
que “los priistas analizaremos de manera 
pormenorizada el Informe de Gobierno para 
transmitir a la población sus puntos medulares 
y guiar nuestra acción frente a quienes 
descalifican gratuitamente al gobierno del 
presidente Peña Nieto. Lo haremos bajo el 
principio de conducción democrática de su 
gobierno: avanzar sin dividir, transformar 
sin destruir y reformar sin la exclusión de 
nadie que quiera aportar y no se anule a sí 
mismo”, concluyó Manlio Fabio Beltrones

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“A un año de trabajo y al frente 
de esta administración municipal, en 
coordinación con los tres niveles de gobierno, 
seguimos transformando e impulsando 
el desarrollo de San Pedro Lagunillas, 
apoyados siempre por nuestro gobernador, 
Roberto Sandoval Castañeda, en beneficio 
de nuestros representados”, así lo manifestó 
en entrevista, el propio alcalde Juan Carlos 
Valle Guzmán.

Abordado en la capital nayarita, expresó el 
edil, que en lo referente a la administración 
financiera que guarda el ayuntamiento, todo 
se está manejando con transparencia y, que 
cada peso que llega se estira hasta donde se 
pueda para atender la demanda de trabajo 
que están requiriendo los habitantes de 
la cabecera municipal, así como también 
en las comunidades en las que seguimos 
recorriendo dijo, para ver cuales son las 
necesidades con mayor prioridad que existe 
en nuestra gente.

En este sentido, añadió Juan Carlos Valle 
Guzmán, que poco a poco se está avanzando 
en lo referente a obra pública, en lo cual ya 
se ha introducido agua potable en algunas 

comunidades, así como alumbrado público, 
se han arreglado caminos saca cosechas, 
pavimentación de calles y carreteras, y que 
una de ellas fue el reencarpetamiento de 6 
a 7 Kilómetros de la entrada por la Laguna 
del municipio, dándole con ello una mejor 
imagen para los turistas que nos visitan, 
destacó.

Por otra parte, indicó el alcalde, que ya 
se están documentando todas las obras y 
acciones que se han realizado a lo largo del 
año, ya que llegada la fecha de rendir su 
Primer Informe de Trabajo Municipal, quiere, 
dijo, brindar un informe claro, transparente 
y que en verdad satisfaga las necesidades 
que apremian a la gente de su municipio. 

Finalmente, Valle Guzmán, reiteró, 
“trabajando en el territorio es donde más 
se da uno cuenta de los problemas que 
aquejan a la ciudadanía, por tal motivo en 
este gobierno  siempre vamos a estar cerca 
de la gente y ver de esta manera qué es 
lo que más necesitan, ya que como mis 
representados, mi obligación será siempre 
atenderlos como ellos se lo merecen en 
todo lo que esté en nuestras manos y darle 
solución a cada uno de sus problemas”. 

Seguimos transformando a San 
Pedro Lagunillas: Valle Guzmán 
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La Confederación Patronal de la 
República Mexicana (COPARMEX) 
presentó una iniciativa para 
realizar un ejercicio de Regulación 
Base Cero, con el objetivo de 
que las autoridades de todos 
los órdenes de gobierno revisen 
la normativa en sus ámbitos de 
competencia y reduzcan al mínimo 
necesario los trámites y requisitos 
exigibles a los ciudadanos y las 
empresas. Además, demandó que 
los reguladores se coordinen, para 
que sea eliminada la duplicidad 
que prevalece actualmente.

Lo anterior lo informó José 
de Jesús Hernández Preciado, 
quien asentó que, ante las 
circunstancias desfavorables 
que enfrenta la economía, se 
requiere que el gobierno y los 
representantes de los sectores 
productivos realicen mayores 
esfuerzos para fortalecer a dichas 
empresas y contribuir a reactivar 
la economía interna.

El líder empresarial explicó 
que un Proyecto de Regulación 
Base Cero con propuestas de 
desregulación, simplificación y 
mejora del marco jurídico aplicable 
a las actividades ciudadanas y 
productivas, es una herramienta 
muy útil que permitiría analizar, 
dónde es estrictamente necesaria 

la intervención gubernamental, 
liberando cargas de inspección 
y supervisión al Estado y 
disminuyendo los costos de los 
ciudadanos y empresarios cuando 
interactúan con las instituciones 
públicas.

"A mayor número, ineficiencia 
y discrecionalidad en los trámites 
y requisitos exigibles a las 
empresas, éstas se distraen de su 
actividad, reducen la posibilidad 
de innovar, ampliar mercados, 
entre otras cosas, para dedicar 
mayor tiempo a su cumplimiento", 
dijo el presidente de la Coparmex 
Nayarit. Agregó que entre más 
pequeña es la empresa, ésta es 
más vulnerable y resiente más 
la ineficiencia y discrecionalidad 
de algunas autoridades generada 

por los trámites, los requisitos y 
la regulación en general.

Hernández Preciado precisó 
que los empresarios proponen 
que se mejore la coordinación 
entre los reguladores, para evitar 
duplicidades en la información 
que debe presentarse ante 
distintas instancias, mejorar 
la información al usuario y la 
comunicación entre los entes 
públicos, así como implementar 
sistemas de expedientes únicos 
y ventanillas únicas.

Aseguró que a nivel Nacional, 
la COPARMEX propuso al 
Instituto Nacional de Acceso a 
la Información (INE), que las leyes 
federal y locales en esa materia 
establecieran como una obligación 
que todas las autoridades tengan 
un sitio de internet con el directorio 
telefónico de los servidores 
públicos, y sus dependencias o 
entidades que están autorizados 
a realizar actividades de auditoria, 
inspección, supervisión y vigilancia 
sobre los particulares. De esta 
manera, quienes sean objeto 
de tales actividades podrán 
corroborar tanto la identidad como 
la procedencia correspondiente.

Demandó a las dependencias 
federales, estatales y municipales 
realizar una revisión a fondo de toda 
la regulación, para disminuirla al 
mínimo indispensable y consideró 
que este ejercicio contribuirá 
a disminuir prácticas ilegales, 
evitar la extorsión y hacer que 
las empresas operen con mejores 
condiciones de transacción, para 
que tengan la posibilidad de sacar 
adelante la economía mexicana.

Finalmente, dijo que si el país 
contara con un Presupuesto Base 
Cero para hacer eficiente el gasto, 
urge también la Regulación Base 
Cero para apoyar y detonar un 
mayor crecimiento y desarrollo 
de México.

Por Rafael 

Los descuentos que se les  
hicieron vía nómina   a  los empleados 
de la alcaldía de Tepic  la semana 
pasada no son  arbitrarios y fueron 
acordados con el Sindicato Único 
de Trabajadores al Servicio del 
Estado.  Las reducciones fueron 
convenidas con el gremio por ser 
mayoritario y  porque es quién tiene 
el contrato colectivo de trabajo. 
Los que  afirman lo contrario lo 
hacen porque desconocen las 
reformas hacendarias y buscan 
el protagonismo político. 

El descuento corresponde al 
ISR y en su momento  se aplicará 
también a  los burócratas del estado 
aunque no quieran porque  así  lo 
contempla la modificación  a la ley.

El regidor capitalino, Rodolfo 
Pedroza Ramírez,  también 
descalifica a quienes amenazan 
con buscar el amparo y protección 
de la justicia federal para derogar  el 

reciente reglamento que se aprobó 
en el Ayuntamiento de Tepic. El 
reglamento es nada más para que 
se especifique la actividad que tiene 
cada uno de los  empleados por 
ello los basificados  no se deben 
de asustar, dice el entrevistado.

Pedroza Ramírez, pide a 
los detractores  de la actual 
administración de la alcaldía de 
Tepic que  antes de emprender  
campañas  difamatorias  en su  
contra  se asesoren muy bien   
porque por la falta de pruebas  
terminarán siendo exhibidos por 
ineptos.        

Los descuentos a los empleados 
del Ayuntamiento de Tepic no son 

arbitrarios: Regidor Pedroza
•Urge a eliminar trámites y requisitos innecesarios, evitar 

duplicidades y combatir la corrupción.
•La desregulación bajará costos de operación a las MIPYMES, 

para que enfrenten en mejores condiciones la turbulencia actual.

Propone COPARMEX regulación base cero

SUPUESTO EMPLEADO SE "BAÑA" 
EN OLLA DE COCINA DEL I.M.S.S.

- - - - - - -
Este es un mensaje urgente
de tipo subliminal
para que aprenda la gente
cómo se debe bañar.

E P I G R A M A
Por: Igibato
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*Los trabajos iniciaron en los municipios de Acaponeta y 
Huajicori 
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Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“El Comité Directivo Estatal 
del PRI, sus líderes de sectores y 
organizaciones en Nayarit, refrendaron 
su respaldo total a las acciones y 
resultados del Presidente de México, 
Enrique Peña Nieto, en esta primera 
mitad de su fecunda gestión”, así lo 
manifestó en entrevista el líder estatal 
del partido, Juan Carlos Ríos Lara.

“Desde el Partido Revolucionario 
Institucional de Nayarit, refrendamos al 
mandatario nacional Enrique Peña Nieto 
nuestro reconocimiento, solidaridad y 
respaldo a su tarea gubernamental, y le 
reiteramos que seguiremos trabajando y 
sumando esfuerzos para la consolidación 
del proyecto de Nación que puso 
en marcha desde que tomó el timón 
gubernamental”.

Subrayando Ríos Lara, que en el 
marco del Tercer Informe de Gobierno de 
Enrique Peña Nieto, el priismo nayarita 
a través de su dirigencia estatal muestra 
su beneplácito por la responsabilidad 
y compromiso del Presidente de los 
mexicanos, quien ha conducido la 
administración por la ruta segura y 
correcta, por lo que está llevando a 
México a la modernidad.

Puntualizó el entrevistado, que 
México avanza seguro y con rumbo 
impulsado por el liderazgo del Jefe del 
Poder Ejecutivo Federal, quien en tres 
años de mandato promovió reformas 
estructurales históricas que urgían al 
país desde hace mucho tiempo y que con 
valentía, compromiso y como estadista 
se atrevió a brindarle la transformación 
que por tantos años estaba esperando 
el país.

“El partido tricolor desde Nayarit, 
respalda y confía plenamente en 
el Presidente Enrique Peña Nieto, 
convencidos de que en los próximos 

Como parte de la estrategia 
para la conservación del estatus 
zoosanitario en el estado, el 
Gobierno de Nayarit, que encabeza 
Roberto Sandoval Castañeda, por 
medio del Comité Estatal para el 
Fomento y Protección Pecuaria 
de Nayarit,  inició el programa 
progresivo de barrido para la 
tuberculosis, en los municipios 
de Acaponeta y Huajicori, en 
coordinación con la SAGARPA, 
SENASICA y SAGADERP.

El presidente del Comité, 
Adalberto Espinoza Zamora, 
informó que esta acción es debido 
a que los municipios ubicados 
en la margen derecha del río 
Santiago tienen una acreditación 
del Departamento de Agricultura 
de Estados Unidos (USDA por sus 
siglas en inglés) para exportar 
becerros a ese país, lo que 
permite a los ganaderos de esa 
región obtener precios atractivos 
por sus becerros: entre 85 y 100 

pesos por kilogramo.

El encargado del despacho de la 
SAGADERP, Elías Salas Ayón, dio 
a conocer que este programa forma 
parte de los protocolos impuestos 
por la USDA y la SENASICA para 
mantener una vigilancia estricta 
en el control de la enfermedad y 
mantener bajas las prevalencias 
en la misma, de lo contrario, dijo, 
se pierde esta condición, la cual es 
muy benéfica para los productores 

de carne en la margen derecha 
del río Santiago.

Normativamente, agregó, cada 
año se tiene que llevar a cabo un 
programa progresivo de pruebas 
(barrido) de tuberculosis a una 
parte del ganado de esa zona. 
Este año, precisó, se realizará en 
aproximadamente 20 mil cabezas 

de ganado de los municipios de 
Acaponeta y Huajicori. 

Dichas pruebas, así como los 
aretes de SINIIGA para animales 
menores de 24 meses, son gratuitos 
para los ganaderos, y sólo queda 
cuenta del productor el pago de 
aretes para animales mayores de 
24 meses, así como el costo de 
colocación de los mismos.

Un respaldo total brinda el PRI 
Nayarit a Enrique Peña Nieto

Por su Noveno Aniversario, a quienes diariamente nos 
mantienen debidamente informados de todo el acontecer 
político, social y económico, a todos los que forman parte 
de la empresa, directores, reporteros, colaboradores, 
diseñadores, editores y fotógrafos. 

Esperando que sigan cumpliendo más años y que se 
conduzcan de manera profesional en el ámbito periodístico.  

Una felicitación para todo el personal del:  

Tuxpan nayariT.- 7 de SepTiembre de 2015 

ATENTAMENTE 

Profr. Norberto 
Flores López 

y Familia 

Gobierno de la Gente inicia Programa 
Progresivo de Barrido de Tuberculosis 

tres años se consolidarán las reformas 
en beneficio de los mexicanos, porque 
reconocemos el liderazgo, visión y audacia 
de nuestro mandatario nacional, quien 
sabe actuar y responder a los retos 
actuales; con Peña Nieto, México, avanza 

con paso firme rumbo a la competitividad, 
modernidad y el crecimiento en toda sus 
vertientes políticas y sociales, por lo que 
superando obstáculos y resistencias, 
México va por el camino correcto”, 
terminó diciendo, Juan Carlos Ríos Lara.
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*Más de 300 personas fueron atendidas por médicos 
especialistas durante la primera jornada de este programa

*Pese a lluvia, cerca de 500 nayaritas disfrutaron 
de la ruta ciclista convocada por el Gobernador
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Como parte de la estrategia para impulsar 
una vida saludable, la convivencia familiar, 
y el rescate de los valores, el Gobierno del 
Estado llevó a cabo el primer paseo ciclista 
Rodada del Progreso; aproximadamente 500 
nayaritas, acompañados por el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda y su esposa 
Ana Lilia López, recorrieron en bicicleta 
aproximadamente 40 kilómetros del Nuevo 
Libramiento Norte de Tepic.

El mandatario nayarita destacó que pese 
a la lluvia previa a la ruta, la respuesta de 
la ciudadanía fue muy positiva y refrendó 
su compromiso para promover este tipo de 
eventos que propician la unidad familiar. 

"Los nayaritas gozamos de paz y 
tranquilidad que antes no teníamos, hoy 
venimos a ver estas grandes obras que  
gestionamos y realizamos con el apoyo 
del Gobierno de la República, con las 
que transformamos Nayarit, y en esta 
Rodada del Progreso viene mucha gente, 
niñas, niños, mujeres, que venimos a 
hacer deporte, convivir y disfrutar del aire 
puro con seguridad, es la primer rodada y 
participaron fácil 500 personas”, aseveró 

Roberto Sandoval. 
Deportistas y público en general que 

acudieron a disfrutar del trayecto y de la 
nueva vialidad, aplaudieron la decisión del 
Gobernador Roberto Sandoval de realizar 
la Rodada del Progreso.  

“Esto une a la sociedad, fomenta la 
cultura de la familia, ya que involucra a 
los más chicos y a los más grandes,  el 
ciclismo es un deporte muy sano, este es 
el primer paseo y esperamos que haya 
más próximamente, y gracias al apoyo del 
Gobernador Roberto Sandoval y que no 
pierda esa cultura que lleva en la sangre 

Por instrucciones del Gobernador 
del Estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, la Secretaría de Salud 
de Nayarit arrancó el programa 
‘Salud de la Gente, Cerca de 
Ti’, en el que participa un grupo 
de médicos especialistas con 
consultas y servicios médicos sin 
costo alguno para personas de 
escasos recursos económicos, en 

localidades vulnerables del estado.

El titular de esa dependencia, 
Pavel Plata Jarero, informó que la 
primera jornada de esta campaña 
médica se llevó a cabo en el 
municipio de Rosamorada, donde 
se atendieron más de 300 personas;  
“iniciamos con estas jornadas en el 
Hospital General de Rosamorada, 

en el cual acercamos los servicios 
médicos a la gente que menos 
tiene, a los más vulnerables; 
este programa es una gestión del 
Gobernador para que este grupo de 
especialistas y sub-especialistas 
atiendan con calidad y calidez a 
los nayaritas que así lo requieren”.

El Secretario de Salud dijo que 
las consultas son completamente 

gratis para los beneficiados, 
quienes de esta forma se evitan 
gastos de traslado a Tepic, compra 
de alimentos, medicamentos y 
pago de consultas médicas con 
especialistas, ya que este grupo 
de médicos está conformado por 
angiólogos, internistas, urólogos, 

oncólogos, oncólogos pediátricos, 
neurocirujanos, ginecólogos 
y traumatólogos, entre otros 
especialistas.

Finalmente Plata Jarero adelantó 
que la próxima jornada se realizará 
en el municipio de Tuxpan.

Gran respuesta de la gente 
en la Rodada del Progreso 

Arrancó Gobierno el programa 
“Salud de la Gente, Cerca de Ti”

de estar uniendo a la familia”, dijo Astrid 
Elizondo Mora. 

“Esta chido porque haces ejercicio y 
sales de la rutina de la ciudad, del trabajo, 

terminas bien el domingo para empezar con 
todo el lunes, se promueve la convivencia y 
tolerancia. Muchas felicidades al Gobernador 
por hacer estos eventos que nos dan salud, 
evitan la obesidad, problemas del corazón, 
y yo invito a las personas a participar", 
enfatizó el ciclista Israel Rodríguez. 

El Gobierno del Estado facilitó el 
transporte de las personas y sus bicicletas 
del monumento a la Hermana Agua a la 
entrada del Nuevo Libramiento Norte de 
Tepic, zona donde inició la ruta ciclista.

En el operativo de seguridad participaron 
elementos de Protección Civil y Tránsito 
del Estado, así como del Instituto Nayarita 
de la Juventud y el Instituto Nayarita de 
Cultura Física y Educativa.
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*Que en verdad beneficie al periodista.
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Exitosa final nacional del CORRISSSTE en Tepic.

La nueva ley del periodismo debe 
contar con una sólida seguridad 

integral: Mora Iglesias

Con la entusiasta participación 
de cerca de 600 atletas de todo el 
país, la mañana de este domingo fue 
celebrada la carrera CORRISSSTE; 
el evento atlético emblemático del 
ISSSTE que por primera vez fue 
realizado en Tepic albergando 
a derechohabientes de las 35 
delegaciones del instituto en la 
república. 

Antes de dar el pistolazo de salida 
el delegado estatal del ISSSTE en 
Nayarit, Antonio Sandoval Pazos 
felicitó a todos los corredores por 
participar en la carrera cuyo objetivo 
primordial es incrementar el amor 
por el deporte y elevar la calidad de 
vida mediante la activación física.

“Agradecemos la confianza de 
nuestro director general José Reyes 
Baeza de elegir a Tepic como sede 
de esta justa deportiva, es un honor 
para los nayaritas recibir a nuestros 
hermanos de todo el país para 

mostrarles las riquezas de nuestro 
estado y la calidez de su gente”. 

Por su parte la subdirectora de 
Servicios Sociales y Culturales, 
Patricia Bravo Troncoso reconoció el 
esfuerzo de los atletas  y recordó que 
dentro de los 21 seguros, servicios 
y prestaciones el ISSSTE contempla 

también acciones encaminadas a 
la recreación que, en este caso, a 
través del deporte promueve la sana 
convivencia de derechohabientes 
de todo México. 

El contingente de atletas partió 
desde el Palacio de Gobierno 
rumbo al Conalep para retornar al 

punto de partida y completar cinco 
kilómetros. En el caso de los que 
compitieron por 10 kilómetros el 
recorrido contempló dos vueltas en 
dichos puntos. 

Ambas carreras, desarrolladas 
de manera simultánea, fueron 
coordinadas por personal de oficinas 
centrales del instituto, así como 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-“La ley del periodismo nayarita que se 
está fraguando con las diversas opiniones de 
periodistas, políticos y ciudadanos conocedores en 
la materia, debe ser para que los comunicadores 
que realmente viven de ejercer esta noble 
profesión, concretamente cuenten con una sólida 
seguridad integral, asimismo que sea aprobada 
sin contratiempos en el actual Congreso del 
Estado”, así lo manifestó en entrevista el maestro 
Leopoldo Mora Iglesias.

Abundó que dicha ley, propiamente debe 
estar fundamentada en el respeto a las 
garantías individuales, laborales, derechos 
humanos, capacitación permanente para que los 
comunicadores desarrollen su tarea periodística 
a la vanguardia tecnológica, ética profesional, 
creatividad de redacción para informar con veracidad, 
contar con atención médica y vivienda digna entre 
otros más derechos que constitucionalmente 
deben contar los periodistas nayaritas, quienes 
a diario andan como reporteros de la prensa 
escrita, televisiva, de radio y de internet en la 
talacha informativa, derechos que ya han logrado 
sus colegas en otros estados del país.

Es importante, dijo el entrevistado, que luego 
que entre en vigor la ley que bien pudiera llamarse 

de seguridad integral para el periodismo en Nayarit, 
será fundamental la unidad de los periodistas, ya 
que entre más unidos estén será más la fuerza 
que tengan para exigir sus derechos, ya que 
actualmente la desunión de los periodistas ha 
impedido que decanos del periodismo no tengan 
acceso a una pensión digna de parte del gobierno 
estatal en turno, lo mismo el premio estatal de 
periodismo que año con año se celebra con motivo 
de La Libertad de Expresión, comúnmente se lo 
ganan quienes ejercen el periodismo oficial o 
que está al mande usted de la autoridad de la 
entidad en turno.

“Dicha ley debe contar además con un apartado 
para la creación de “La Casa del Periodista del 
Estado”, donde los comunicadores cuenten con 
una sala de prensa y para su propios eventos, 
independientemente a la sala de prensa que 
debe tener la coordinación de prensa estatal, 
las presidencias municipales, el Congreso del 
Estado y el Poder Judicial, ya que el recurso 
gubernamental ahí lo tienen los representantes 
de los tres poderes del estado, pero es desviado 
para otra parte, porque no le dan importancia a 
la noble tarea del periodista”.

Por último manifestó el también catedrático 
universitario de la UAN, Leopoldo Mora Iglesias, 
que las organizaciones de periodistas que existen 

por el Departamento de Acción 
Social, Cultural y Deportiva quienes 
verificaron que los atletas contaran 
con las condiciones óptimas para 
competir y convivir satisfactoriamente. 

Al evento asistieron también el 
encargado de la Delegación del 
ISSSTE en Jalisco, Juan Manuel 
Emilio Cedrún Vázquez; el director 
del Instituto Municipal de Educación 
Física y Deporte Ricardo Hermosillo 
González Sandoval; el subdelegado 
de Prestaciones de la dependencia 
Jesús Teodoro Ramírez Jacobo, 
así como la secretaria general de 
la Federación de Sindicatos de 
Trabajadores al Servicio del Estado 
(FSTSE) Silvia Teresa Vergara. 

Los ganadores de las tres 
categorías en las ramas femenil y 
varonil se hicieron merecedores de 
10, 8 y 5 mil pesos respectivamente 
para el primero, segundo y tercer 
lugar; mientras que todos los demás 
competidores recibieron una medalla 
de participación en la carrera que 
afortunadamente se desarrolló sin 
incidentes qué lamentar.

en el estado, deben conformar una federación o 
si prefieren un sindicato, para que al momento 
en que entre en funciones la creación de la ley 

del periodismo en el estado, exijan sus derechos 
con un sustento legal más consistente y solides 
constitucional.
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Tepic, 06 de septiembre del 
2015.- En reunión de la Comisión de 
Gobernación y Puntos Constitucionales 
de la Trigésima Primera Legislatura, 
las diputadas y diputados integrantes 
analizaron y aprobaron el proyecto 
de decreto que reforma, adiciona 

y deroga diversos artículos de la 
Ley Orgánica del Poder Ejecutivo 
del Estado de Nayarit, propuesta 
enviada en carácter de preferente 
por el Gobernador  Roberto Sandoval  
Castañeda.

En la exposición de motivos por parte 

del Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, se 
dio a conocer que la iniciativa tiene la 
intención de suprimir la Secretaría de 
Desarrollo Social (SEDESOL)  a efecto 
de que sus atribuciones se transfieran 
a la Secretaría de Planeación, 
Programación y Presupuesto (SPPP) 
en lo que corresponde al área de 
infraestructura social y programática; 
mientras que el Sistema Estatal para 
el Desarrollo Integral de la Familia 
(DIF), será quien se encargue de las 
atribuciones en materia de política 
social.

Asimismo la propuesta contempla 
fusionar a la Secretaría del Medio 
Ambiente y la Secretaría de Agricultura, 
Ganadería, Desarrollo Rural y Pesca 
(SAGADERP), dando lugar a una 
nueva dependencia que se denominará 

Política
En Comisión Legislativa  

•	 La	iniciativa	fue	enviada	por	el	Gobernador	de	Nayarit,	
Roberto Sandoval en carácter de preferente. 
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Diputados aprueban reformas a la 
ley orgánica del Poder Ejecutivo

Secretaría de Desarrollo Rural y 
Medio Ambiente.

De aprobarse ante el pleno de los 
30 diputados dichas reformas a la Ley 
Orgánica del Poder Ejecutivo, no se 
afectará la operatividad del gobierno 

ni los derechos de sus trabajadores.
En esta reunión se contó con 

la presencia del Coordinador de 
Innovación Gubernamental Jesús 
Ramírez de la Torre y del Subsecretario 
de Asuntos Jurídicos de Gobierno del 
Estado, Aldo Becerra Cruz.

Presupuesto sin compromiso
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Por quinto ciclo escolar consecutivo, 
el Poder Judicial de Nayarit que preside 
el magistrado Pedro Antonio Enríquez 
Soto lleva a escuelas de nuestra 
entidad la orientación preventiva del 
programa Soy Legal.

Las actividades correspondientes al 
periodo educativo 2015-2016 iniciaron 
con un breve acto celebrado el fin de 

semana en el Centro de Bachillerato 
Tecnológico Agropecuario (CBTA) 
Número 244 de Pantanal, municipio de 
Xalisco, que cuenta con 439 alumnos.

En nombre de la comunidad 
educativa, el director, ingeniero Martín 
Tomás Trejo López, dio la bienvenida 
a los voluntarios del mencionado 

programa y les agradeció su propósito 
de informar y sensibilizar a los jóvenes 
sobre la cultura de la legalidad. 

Agregó que en la edad de 15 a 18 
años, como la que tienen los alumnos 
del CBTA, los jóvenes tienen una 
diversidad de tentaciones y a la vez 
quieren experimentar, por lo cual en 
ocasiones llegan a cometer delitos, 
de ahí la importancia de orientarlos 
en temas como la justicia para 
adolescentes, la violencia intrafamiliar 
y en el noviazgo, el fenómeno del 
bullyng, la drogadicción, los medios 
alternos para resolver conflictos y 
los valores, entre otros.

El director Trejo López explicó tanto 
a los alumnos como al personal del 
centro educativo que el programa Soy 
Legal inició en noviembre de 2011 “y 
a la fecha ha sido un gran éxito, por 
lo que otros estados lo han tomado 
de ejemplo”. Finalmente dijo que los 

mencionados voluntarios “es la primera 
vez que nos visitan pero nos gustaría 
que no fuera la 
última”.

C o n  l a 
representación 
del magistrado 
Enríquez Soto, 
el juez tercero 
de lo mercantil 
e n  Te p i c , 
l i c e n c i a d o 
Roberto Reyes 
G u e r r e r o , 
destacó en 
el acto que 
el presidente 
del Tribunal Superior de Justicia 
ha establecido el compromiso de 
contribuir mediante dicho programa a 
que las personas y especialmente los 
jóvenes estén asesoradas y orientadas 
en materia de legalidad, que sepan 
cuándo cometen una infracción a la 

*El CBTA 244 de Pantanal, municipio de Xalisco, recibió a los voluntarios del Poder 
Judicial

ley y las consecuencias de ello.
Igualmente habló de la importancia 

de la prevención de delitos, por 
ejemplo mediante el uso adecuado 
y racional de las nuevas tecnologías 
de información y las redes sociales.

Por último entregó al director del 
CBTA 244 tanto un reconocimiento del 
Poder Judicial por la participación del 
plantel en el programa de orientación 
preventiva como un kit de productos 
Soy Legal.

Luego del mencionado acto, los 
voluntarios del programa impartieron 

charlas de orientación a los alumnos en 
diversos espacios del centro educativo 
que tiene el nombre de Benito Pablo 
Juárez García y posteriormente 
retornaron a sus labores cotidianas 
en juzgados de primera instancia y 
órganos internos del Consejo de la 
Judicatura del Poder Judicial.

Arranca en Nayarit, por quinto ciclo escolar consecutivo, 
la orientación preventiva del programa Soy Legal
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Por Robín Zavala/ Texto y 
Fotos 

Por tercer año consecutivo se 
realiza en nuestra ciudad el certamen 
Señorita Fiestas Patrias Tepic en el 
que se espera que sea un éxito. El 
evento será este sábado en punto 
de las cinco de la tarde en el Centro 
Comercial Plaza de Álica.

Este sábado gran Final de 
Señorita Fiestas Patrias Tepic

Durante casi dos meses de 
concentración las chicas aspirantes 
llevaron talleres de pasarela, protocolo, 
dicción, expresión corporal, cultura 
general y etiqueta. Conocieron las 
Ex haciendas de San Cayetano y de 
Mora; probaron y vieron la producción 
de Tequila hecho en Tepic; Estuvieron 

en recorridos por los Museos de 
Juan Escutia, Amado Nervo y Cinco 
Pueblos.

Asistieron como invitadas al Show 
de Mario Aguilar, como en su rueda 
de prensa; Disfrutaron de una película 
en el cine; y la bienvenida fue en el 

restaurant de mariscos La Ola, donde 
los famosos comen lo nayarita.

El certamen se lleva a cabo en el 
marco del festival Fiestas Patrias Tepic 
2015. El concurso consistirá en tres 
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etapas, presentación, traje casual y 
traje de noche. Al finalizar se escogerán 
seis finalistas, dos que previamente 
fueron designadas, una por el público 
y una por sus compañeras y cuatro 
por el jurado; de ellas contestaran 

una pregunta, serán evaluadas para 
tener la corona.

Como invitados estarán en el pre 
show Albert Arias y Fashion Divas. 
Ya en el evento estará el regreso de 

la cantante nayarita Annali OH; se 
contará con la voz de Patty Villalobos; 
Además de la Escuela del Baile del 
Valle. La conducción correrá a cargo 
de Alex Rodríguez, Sandra Castro, 
Evelyn Echavarría y Robín Zavala. 
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Presentan en el estadio municipal 
a las candidatas a Reynas 

Fiestas Patrias Tecuala 2015
Pedro Bernal/ Gente 

y Poder 

TECUALA.- Este sábado 
5 de Agosto en el estadio 
municipal  de béisbol 
Santos Ramos Contreras 

se presentaron las 10 
participantes a obtener 
el título “Señorita Fiestas 
Patrias 2015” en un gran 
ambiente familiar, donde el 
presidente municipal Lucio 
Santana Zúñiga y su señora 

esposa Sandra Partida 
de Santana le pusieron el 
listón representativo para 
este gran certamen que 
se llevará a cabo los días 

Continúa Pag. 14
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14 y 15 del presente mes 
en la plazuela municipal de 
esta ciudad.

La presentadora  y 
organizadora de este 
cív ico evento Jul issa 
Partida después de hacer 
la presentación de este 
ramillete de bellas señoritas 
tecualenses y sus ejidos, 
invitó a los ahí asistentes 
para que los días antes 
mencionados se den cita 
en palacio municipal para 
presenciar la designación 
y votación y sacar a la 
ganadora de estas fiestas 
patrias que se habrán 
de llevar a cabo en este 
municipio, no cabe duda 
que Tecuala goza de un gran 
privilegio en tener bellas 
y jóvenes representantes 
para cuando este tipo de 
eventos se lleven a cabo.

Los integrantes del actual 
cabildo municipal se dieron 
cita apoyando este gran 

evento post revolucionario 
del mes de la patria, ahí 
estuvieron Ana Elsa Jiménez 
Huerta, Romana Morales, 
Álica Abigail Rodríguez, 
Hermelinda Medina, Julio 
Inda, Adrián Parra y otros 
más, y la presencia de 

a lgunos  func ionar ios 
municipales, este gran 
evento también contó con 
el apoyo de la directora 
de eventos cívicos y 
culturales Mirna Guadalupe 
Cabuto, las finalistas a 
este certamen son: Raquel 

Díaz representante de 
Camalotita, Evelyn Reyes 
representante de Tecuala 
de la colonia centro, Melissa 
Melin representante de 
Paso Hondo, Selena de 
Pajaritos, Rosario Sandoval 
de la colonia Rastro Viejo de 

Tecuala, Isabel Vargas de 
Tecuala, Diana Domínguez 
representante de la colonia 
Libertad de Tecuala, Nadine 
Jasso del Limón, Aylin 
González de San Felipe y 
Paloma López representante 
de Pajaritos.
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Elsa Nayeli promueve la 
participación de las mujeres
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil”Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
fuente informativa aseguró que 
encontraron robando puercos a 
conocido profesor  en un rancho 
ubicado por el rumbo de la 
haciendita,  quien les dijo no la 
hagan de pedo es un puerco y 
se los voy a pagar en efectivo, 
a esto le respondieron los 
cuidadores que lo sorprendieron 
en infraganti,  ya son varios los 
puercos desaparecidos. 

Siguiendo con el engarce 
de la  historia se  aseguró que 
llevaba abrazado el marrano,  
sin embargo dicen que por su 
ignorancia  no lo pusieron a 

disposición de la autoridad por 
este delito, además consideraron 
que no había elementos para 
canalizarlo  a las autoridades 
competentes y optaron  por  poner 
mayor vigilancia para evitar más 
hurtos de esta índole.

Cabe hacer notar que hacía 
bastante  tiempo que en este 
municipio no ocurría el robo 
de puercos, quizás la crisis  
económica las este forzando 
nuevamente,   las investigaciones 
están abiertas,  si siguen este 
tipo de desaparición forzada de 
puercos, los culpables  serán 
puestos a disposición de la 
autoridad acusado de abigeato 
en primer grado. 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- La  
potente escuadra de voleibol femenil  
representativa de la magia del 
municipio de Jala, se coló a la ronda 
semifinalista del intermunicipal de 
voleibol femenil  Manuel Cota, al 
vencer a su similar y fraterna sexta de 
Jala, San Francisco, en dos set, con 
parciales sumamente parejos,  ante 
la presión de una pertinaz llovizna. 

La actividad estaba pactada en 
las instalaciones Ramón Ramírez, 
sede de este importante evento 
intermunicipal, sin embargo la fuerte 
lluvia fue factor para que suspendiera 

parte del programa, se alcanzó a jugar 
el encuentro entre los representativos 
de Amatlán y  Águilas de San Pedro 
Lagunillas, saliendo avante para la 
ronda semifinal Águilas 
de San  Pedro.

Ante la suspensión 
del  encuentro entre 
las Amigas de Salas, y 
Prince, por el  motivo 
señalado con anterioridad 
y al conocerse que en la 
cabecera municipal de 
Jala,  las condiciones 
atmosféricas eran a Doc.  
La directiva decidió que en  
dicho lugar se realizara el 

enfrentamiento entre ambas escuadras, 
resultando a la postre vencedor 
el equipo de Jala, quien sigue en 
semifinales.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
La insuperable diputada 
local Elsa Nayhelli Pardo 
Rivera,  promueve a 
diario a las mujeres 
para que estas ocupen 
o desempeñen cargo 
impor tan tes  en  e l 
e s c e n a r i o  p o l í t i c o 
nacional ,  estata l  y 

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- El pasado 
sábado 5 de Septiembre la dinámica 
y joven regidora panista Livier Uribe, 
junto con su fuerza de trabajo dan 
mantenimiento a la Cancha de Usos 
Múltiples la Moderna, un espacio 
deportivo que estaba totalmente 

abandonada por las autoridades y 
que con esta manita de gato puedan 
los deportistas utilizarla.

La comunidad deportiva de la 
Colonia Moderna, agradece este 
gran  esfuerzo realizado por este 
conjunto azul  liderado por Livier 
Uribe, quien realiza excelente labor 

en la promoción deportiva en el 
municipio,  cabe hacer mención 
que hay mucho que hacer por esta 
cancha,  la reconstrucción del cemento 
y la reparación de los tableros, son 
necesarios urgentemente.

Hay que reconocer esta vocación  
de servicio  de la Regidora Livier, y 

sus apoyadores en este rubro, quienes 
hicieron magna  labor de repintado en  
las áreas  de voleibol y  baloncesto,  
además de limpiar y cortar el pasto, 
sembraron plantas de ornato en el 
parque anexo a la cancha e incluso 
nos enteramos que se gestionará 
un domo en este parque, lo que 
generaría un parque azul.

Jala en semifinales del intermunicipal 
de voleibol Manuel Cota  
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Encuentran a profesor 
robando puercos 

participación de la mujer, no 
sea solo complementaria en la 
postulación que haya respeto y 
coherencia  en las postulaciones 
que realicen los partidos, que se 

detecten a mujeres con interés en 
participar en la práctica política 
integrarlas y la estructura partidista 
de manera cada vez haya más 
mujeres en la toma de decisiones.

La regidora Livier Uribe y su fuerza de 
trabajo dan nueva cara al CUM de la Moderna

municipal por lo que continuamente 
en conferencia en toda la zona 
sur trabaja para su partido 
fomentando a la mujer. 

Cabe mencionar que desde 
que se encontraba al frente de 
la secretaria de Acción Juvenil 
del PAN, municipal, fomentaba 
serie de pláticas de orientación  
para evitar la violencia en contra 
de las mujeres y una mejor 
convivencia al interior de las 
familias, sigue por ese mismo 
camino, asesorando para evitar 
que se callen actos de violencia 
en contra de las mujeres.

La legisladora Elsa Nayeli 
Pardo Rivera, busca que la 
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*El regidor Toño Ruvalcaba agradece un gran apoyo: Antonio 
Echevarría García.
*Trabajadores afiliados al Sutsem municipal piden un cambio con 
nuevo o nueva dirigente municipal en esta organización sindical.
*Presentes regidores actuales del XXXVI Ayuntamiento y servidores 
públicos de primer nivel de la anterior administración municipal 
pasada en el evento de la empresa y Grupo Álica de Nayarit en la 
plazuela municipal presentado por los hermanos Martha y Antonio 
Echevarría García.
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La jiribilla política
Genteypoder/Tecuala/Por: Pedro Bernal.

Tecuala.- Y las altas 
temperaturas y bajas a la 
vez que se han dejado sentir 
en estos últimos días hace 
estragos en algunos políticos 
que en los últimos años 
han probado y saboreado 
el gusto económico que se 
da en las administraciones 
gubernamentales y es 
precisamente por eso de 
las temperaturas altas y 
bajas que menciono al 
principio de esta nota de 
la Jiribilla Política, que da 
como resultado el buscar y 
encontrar la respuesta de 
lo que se comenta y todo 
este rosario jiribillesco, 
viene a colisión de que hace 
3 o 4 días un camión, al 
parecer propiedad de Antonio 
Echevarría García “el tigrillo” 
un aspirante fuerte por la 
gubernatura de Nayarit en el 
próximo cambio de gobierno 
estatal, algunos jugadores 
veteranos del béisbol local le 
solicitaron su apoyo para que 
los trasladaran a la ciudad 
de Zacatecas a 
tener encuentros 
a m i s t o s o s 
de béisbol 
c o m o 
jugadores 
d e  l a 
m i s m a 
categoría 
q u e  l o s 
visitantes.

E n  e s e 
s e n t i d o  h a y 
que reconocer  que 
Antonio Echevarría ni tardo ni 
perezoso les contestó que sí 

dando respuesta inmediata, 
poniendo un autobús al 
servicio de estos deportistas 
tecualenses, agradeciéndole 
de antemano esa noble 
disposición los jugadores y 
las familias de estos mismos 
por ese gran apoyo, el actual 

regidor del PRI 
Marco Antonio 

R u v a l c a b a 
Fé l i x ,  su 
h e r m a n o 
J u a n 
Carlos el 
p o p u l a r 
“ N e g r a s 

Martínez”, 
J u a n 

J a r a m i l l o 
“Cuchijar” Filiberto 

Minjarez Apodaca y otros 
tantos más agradecieron 
públicamente al aspirante a 

la gubernatura por Nayarit 
“Toñillo” Echevarría su buena 
voluntad y su gran apoyo para 
este viaje tan especial para 
los beisbolistas tecualenses, 
q u i e n e s  c o m e n t a r o n 
que en respuesta a este 
gran favor todos ellos se 
ponen a disposición del 
joven empresario Antonio 

Echevarría y le recalcan que 
cuando él lo necesite estarán 
dispuestos a responderle de 
la misma manera apoyándolo 
en su próxima y posible 
aventura por la silla de la 
gubernatura en el 2017.

Todo esto amigo lector 
está muy bien, lo que mucho 

se ha hablado y comentado 
es de la participación del 
actual regidor del PRI Toño 
Ruvalcaba para conseguir 
este medio de transporte, 
y es que recurrimos a 
mucha gente, a instancias 
de gobierno y nadie nos 
respondió, enhorabuena por 
el regidor priista que el sí 
sabe cómo se juega en la 
política porque hace 3 años 
por primera vez supo lo que 
era vivir de la política y hoy 
como regidor se la jugó y 
la ganó y a casi 2 años de 
terminársele este jugoso 
hueso ya se está preparando, 
porque él no quiere ni por 
nada del mundo dejar de 
seguir sirviendo al pueblo 
de Tecuala y alguien dijo por 
ahí “se le olvida al regidor 
y magnate de la venta en 
mariscos que también en 
la política es como la casa 
del jabonero, el que no cae 

Continúa Pag. 17
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resbala”.

Pero eso son solo dichos 
de la gente, quien conoce 
al regidor Ruvalcaba saben 
de lo que es capaz y de qué 
pie cojea sin importar su 
afiliación e ideal partidista… 
En otras cosas pero en lo 
que concierne al Sutsem 
municipal que lidera nuestra 
gran amiga Luceria Amparo 
Medina, dicen algunos de 
sus agremiados en este 
municipio que también debe 
de existir un cambio por 
bien del sindicato y por 
la democracia que tanto 
pregona su líder estatal 
Águeda Galicia, Luceria 
Amparo debe de entregar 
sin pleitos, sin problemas, ni 
nada que venga a entorpecer 
su gran trabajo como líder 
que ha sido de esta gran 
organización sindical.

L o s  c a m b i o s  e n 
los sindicatos, en las 
organizaciones unidas 
son buenos, todo 
lo que comienza 
tiene que terminar y 
nuestra amiga Luceria 
Amparo ya debe de 
ir pensando quien 
será su sucesor(a), 
no por esto quiero 
decir a mis cuatro 
lectores que Luceria 
tiene problemas en su 
sindicato, al contrario, 
hay 3 o 4 personas 
que quieren liderar 
este bien unido gremio 
del Sutsem, eso sí, 
dicen, todos tenemos 
derecho sin pelearnos, 
sin confrontarnos, sin 
dividirnos, el cambio 
debe de darse ya 
por el bien de todos 
los que conformamos 

esta organización sindical 
municipal como lo es el 
Sutsem, este es el comentario 
de algunos(as) integrantes 
que por temor a alguna 
represalia nos pidieron que 
no se mencione su nombre 
y con gusto lo hacemos 
amigos sindicalizados de esa 
gran organización, ojala y 
de verdad  se les concedan 
sus deseos y que sea el bien 
para todos los agremiados 
de ese sindicato.

Y en esta semana que 
pasó visitó el municipio 
tecualense el compa Toño, 
como así le dicen sus 
amigos, y su hermana Martha 
Echevarría para entregar 
aparatos de gran utilidad 
especiales para personas con 
discapacidades extremas y 
pues no faltó los comentarios, 

los rumores, y claro también 
que algunos ciudadanos 
tecualenses vieran con 

buena aceptación que el 
hijo del emporio Álica se 
ande dando a conocer por 
todo el estado de Nayarit 
apoyando distribuyendo 
muchos artículos, regalos 
para los niños, logrando un 
ambiente familiar y dando 
a conocer lo que es la 
organización y el buen trabajo 
que desarrolla el grupo Álica  
y claro, el secreto a voces 
que todos sabemos, su 
aspiración a ser gobernador 
de Nayarit, y en este evento 
vimos algunos políticos de la 
administración pasada, como 
al doctor cirujano dentista 
Carlos Alfonso Domínguez 
Ramos, que en las últimas 

administraciones 
ha sido uno de 
los más atentos 
sec re ta r i os  de l 
gobierno municipal 
que  ha  ten ido 
este ayuntamiento 
local, también nos 
encontramos al gran 
líder de extracción 
panista y martista 
de corazón Víctor 
Medina Peraza, líder 
de discapacitados 
en este municipio 
muy activo en la 
organización de este 
evento, sin faltar 
algunos actuales 
regidores salidos de 
las siglas del PRD y 
del PAN y muchos 
ciudadanos más de 

diferente afiliación partidista 
que se dieron cita para 
oír y escuchar el mensaje 
del joven empresario Toño 
Echevarría de todo lo que 
se conforma y todo lo que 
es y hace el Grupo Álica, 

aclarando que no fue un 
evento político sino más bien 
lo dicho anteriormente… 
Hasta aquí amigos La Jiribilla 
Política sin tanto preámbulo 
les dice, ¡hasta la próxima! 
Si Dios nos presta vida. 

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO CURSO 
29 DE JUNIO COSTO $2900 

TOTAL, 50% AL INICIO Y 50% 
AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Entregan pago de seguro de vida a 
familiares de jefa de familia fallecida

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Acaponeta.- Con la participación de 
personal altamente capacitado de la Dirección 
de Protección Civil y Bomberos del Estado 
de Nayarit, que gracias a las gestiones del 
Presidente Municipal Malaquías Aguiar 
Flores se logró conseguir, a través de la 
Dirección de Protección Civil Municipal que 
coordina el C. Germán Alaníz Quiñones, 
se instruyó a integrantes de los cuerpos de 
esa dependencia municipal, así como sus 
similares de Tecuala, Huajicori y del vecino 
municipio sinaloense de Escuinapa, así 
como personal de Cruz Roja Mexicana de 
las delegaciones de Acaponeta y Tecuala, 
además del cuerpo de bomberos de la 
zona norte asentado en esta ciudad, y 
los cuerpos de rescate de los llamados 
“Topos” de Tepic, en el tema de extracción 
vehicular, que comprende tanto la teoría 

como la práctica. De la ciudad de Tepic, 
llegaron los instructores José Alberto 
Ayala, Mario Alberto Sena García, Juan 
Alejandro Graciano Ureña, todos ellos de 
la Dirección de Protección Civil Estatal, 

además de Roberto Ulises Macedo Ruiz, 
perteneciente a la Cruz Roja Mexicana. 
La capacitación, que duró todo el sábado 
y se realizó en el lienzo charro “Oscar 
Cosío” de la ciudad de Acaponeta, hasta 

Capacitan a personal de Protección y 
Seguridad en técnicas de extracción vehicular

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

Acaponeta.- El pasado jueves en 
la presidencia municipal, el primer 
edil Malaquías Aguiar Flores, hizo 
entrega de un recurso por 9 mil 985 
pesos, que es el primer pago que 
corresponde al seguro de vida de 
una mujer que lamentablemente 
falleció pero que antes se acogió 
al programa de seguros de vida 

para mujeres jefa de familia 
que promovió en su momento la 
Dirección de Desarrollo Social 
(Sedesol) que encabeza el L.A.E. 
Samuel López Sillas, quien logró 
integrar en este programa de la 
Secretaría de Desarrollo Social 
federal a más de 4 mil mujeres 
que, si por desgracia llegan a 
perder la vida, dejarán asegurada 
la educación de sus hijos, objetivo 
principal del apoyo de Sedesol, 

superando con creces la meta 
fijada por el alcalde acaponetense. 
El esposo de la madre de familia 
fallecida, fue quien recibió ese 
primer pago de manos del alcalde 
acaponetense, esperando en 
el futuro recibir otros similares 
cada bimestre, siendo testigos del 
acto la síndica Profa. María Celia 
Villela Ruiz y la regidora Socorro 
Villa Flores. (DCSM) Enviado por 
Comunicación Social del municipio. 

                            Lunes 7 de Septiembre  de 2015• www.genteypoder.com • No.  1778

18

donde se llevaron vehículos y el equipo 
necesario para en la práctica, donde se 
les mostró cómo sacar a personas que 
quedan prensadas dentro de los mismos 
luego de un accidente de alto impacto. 
Fueron alrededor de 50 personas las que 
estuvieron en el curso de capacitación, 
en representación de las dependencias 
mencionadas, las cuales se encargarán 
de bajar la información recibida hacia los 
compañeros que tienen en los puntos de 
atención distribuidos en los municipios 
mencionados. Entrevistado al respecto, el 
titular de Protección Civil, Germán Alaníz, 
anunció que espera se realicen más cursos 
de capacitación en el futuro, sobre todos 
los temas que tengan relevancia en la 
práctica del rescate y acciones de respuesta 
inmediata en casos de urgencia, como 
estos donde hay personas atrapadas en 
vehículos. 

El funcionario dijo que la mayoría de los 
elementos bajo su mando  tiene experiencia 
en el rescate de personas en casos de 
accidentes, y otras acciones que también 
han aprendido en cursos similares, como el 
que tomaron recientemente en San Blas, 
con el tema de los cocodrilos. Durante el 
curso de conformaron tres equipos a los 
cuales se les dio diversos temas sobre el 
rescate de personas atrapadas, mismos 
que fueron rotando en los tres bloques o 
módulos del curso, para cumplir con el 
objetivo final que se demostró en la parte 
práctica donde sacaron a personas que 
simularon estar atrapadas dentro de un 
vehículo y con severas lesiones, simulacros 
muy realistas donde pusieron a prueba su 
temple y la importancia de aprovechar cada 
segundo de tiempo que son la diferencia 
entre la vida y la muerte. (DCSM) Enviado 
por Comunicación Social del municipio.
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Disciplina, capacidad y compromiso 
buscamos en la policía: Martín Cedano

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Todas las 
mañanas desde hace algunas 
semanas se ve a los integrantes de 
la Policía Municipal, dependientes 
de la Dirección de Seguridad 
Pública que comanda el C. 
Martín Cedano Guízar, practicar 
ejercicios de marcha que ellos 
llaman “instrucción de orden cerrado” y que 
tiene como objetivo exhortar a los elementos 
policiacos a mantener siempre la disciplina y 
el orden al interior de la corporación. 

La instrucción de orden cerrado consiste 
en la instrucción militar o de los cuerpos de 
seguridad destinada a enseñar al personal 
militar, en este caso a la corporación policial, 
cómo moverse y desplazarse formando una 
unidad cohesionada en situaciones de no 
combate, las distintas formaciones que puede 
usar dicha unidad para desplazarse y cómo 
pasar de una a otra. 

En las corporaciones de seguridad o militares 
actuales, la instrucción en orden cerrado es la 
primera que recibe un elemento determinado, 
con una doble finalidad: enseñarle los rudimentos 
básicos del desplazamiento de tropas, e 
introducirle en el ambiente de obediencia y 
subordinación a sus superiores, necesario 
para integrarse en una unidad militar o de 
vigilancia. Los instructores de esta iniciativa 
son el Subdirector de la Dirección C. Omar 
Navidad Pánuco, acompañado del alcaide 
Félix Medina. 

Al respecto, el Director Cedano Guízar, 
manifestó mantener la disciplina en una 
organización como la que él encabeza, redobla 
el esfuerzo, la entrega y la dedicación de 
quienes hacen bien su trabajo, es de significativa 
importancia para fortalecer el estado anímico, 
para contagiar conductas positivas y para 
incentivar el profesionalismo. En la Policía 
Municipal, intentamos que estas prácticas 
adquieran mayores dimensiones: generar en 
cada policía orgullo, sentido de pertenencia, 

compromiso, motivación, deseos de superación; 
en síntesis, coadyuvar en la formación de 
buenos integrantes de seguridad, y por ende, 
robustecer a las instituciones policiales. (DCSM) 

TIERRA SIN DIOS

¿Es sobre religión? Fue lo primero que 
me preguntaban las personas cuando las 
invitaba a la presentación del libro Tierra Sin 
Dios, crónica del desgobierno y la guerra en 
Michoacán, del periodista y escritor J. Jesús 
Lemus Barajas. No, no,  no es de religión, 
-les contestaba. Es que si es de religión, 
no. -me respondían-. Después les explicaba 
sobre lo que trataba,  quien escribía y para 
al final admitian que les interesaba leerlo.

La presentación de este libro, el más reciente 
de Jesús Lemus Barajas, Tierra Sin Dios, fue 
el pasado viernes cuatro de septiembre, en 
dos escenarios, el primero en el Aula de la 
Biblioteca Magna de la Universidad Autónoma 
de Nayarit; y el otro en el Patio Central de la 
Presidencia Municipal de Tepic. 

En la UAN, los estudiante de diferentes 
licenciaturas, especialmente, de Comunicación 
y Medios,  tanto de Nuestra Máxima Casa 
de Estudios como de la Universidad Vizcaya, 
realizaron una serie de preguntas que 
enriquecieron el evento, puesto que,  no 
solo los cuestionamientos iban dirigidos al 
tema Tierra Sin Dios, sino que ávidos por 
conocer al periodista, sus indagaciones 

iban destinadas a la época cuando estuvo 
detenido en el Penal de Máxima Seguridad 
en Puente Grande, Jalisco; así como  acerca 
de sus libros anteriores: los Malditos y Cara 
de Diablo, hasta llegar al actual. 

En tan importante acontecimiento estuvieron 
representantes del rector, de los sindicatos de 
la UAN, así como secretarios de la Universidad. 
La presentación del libro recayó en la 
periodista Claudia Sánchez Martínez, Enlace 
de la Casa de los Derechos de Periodistas 
en Puebla y la Maestra de Ceremonias fue 
la comunicadora Aline Huerta.

El evento fue realizado gracias al director 
de Bibliotecas de la UAN, Mtro. Mario Antonio 
Jáuregui Gutiérrez, en coordinación con  
la Casa de los Derechos de Periodistas, 
representación Nayarit, cuyo enlace es quien 
escribe estas líneas. Aquí, el director de la 
red de Bibliotecas de la UAN, mencionó la 
importancia de traer escritores de la talla de 
Jesús Lemus Barajas. a un espacio plural 
y abierto. 

El otro acto fue por la tarde – noche. El 
edificio de la Presidencia Municipal albergó, 
aproximadamente, a doscientos invitados 
quienes presenciaron la exposición de la 
más reciente obra de Jesús Lemus Barajas, 
siendo los presentadores la periodista Karina 
Cancino y  César Ricardo Luque Santana. 

Con la presencia del alcalde de Tepic, 
doctor Leopoldo Domínguez, regidores, 
funcionarios municipales,  y público en general, 
inició con la actuación del grupo de Cuerdas 
de la Fundación Alica, deleitándonos con su 
gran talento.

El presidente municipal Leopoldo 
Domínguez, en su intervención mencionó 
sobre las actividades que ha realizado el 
Ayuntamiento de Tepic, a través del Instituto 
de Arte y  Cultura, que encabeza el Maestro 
Luis Alberto Bravo Mora, trayendo a más de 20 
escritores de la talla de Juan Villoro, Guadalupe 
Loaeza,  Xavier Velassco, por mencionar 
algunos en la primera edición del Festival 
Letras de Tepic, donde hubo presentaciones 
de libro, charlas y conferencias, donde, las 
expectativas se rebasaron vendiéndose más 
de tres mil libros.

Sin lugar a dudas, el presidente municipal 
de Tepic, Polo Domínguez, tiene muy claro 
su objetivo de apostarle a la cultura en el 
municipio de Tepic, trayendo  a escritores 
reconocidos para el deleite de quienes 
gustamos de la lectura, posicionando a Tepic, 
como uno de los municipios del país, con 
más actividades culturales.

LA CREME Por: 
Norma 

Cardoso
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*A ritmo de el mariachi, el H. XL Ayuntamiento 
de San Blas repartió regalos y cosechó sonrisas 
de miles de personas que asistieron al festejo.
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El amigo Layín festejó en 
grande a los abuelitos 

Abuelas y abuelos de todo 
el municipio, se dieron cita en 
la plaza principal de San Blas 
desde las diez de la mañana, 
para festejar en grande su día.

Y es que el Presidente 
municipal Hilario Ramírez 
El Amigo "Layín", les tenía 
preparado un magno festejó 
digno de quienes han dejado 
un legado en las familias 
nayaritas, donde les fueron 
rifados regalos, degustaron 
y disfrutaron de un taquito, 
un traguito (aguas frescas) 
y ruidito a ritmo de mariachi 
en vivo.

Los abuelitos, participaron 
en algunos concursos de canto 

y baile en el que sacaron su chispa y 
buen humor para disfrutar del buen 
ambiente que ellos mismos hicieron 
del evento.

Piñatas y regalos fueron otorgados 
entre participaciones y sorteos que 
ganaron haciéndose acompañar algunos 
de sus hijos y nietos, por lo que el 
ambiente fue al máximo cuando varios 
de ellos se dispusieron a bailar.

Algunos abuelos animados cantaron 
muy entonados acompañados del 
mariachi, quienes se llevaron las 
palmas del público presente quien les 
solicitaron mas interpretaciones.

Este fue un día feliz para ellos, un día 
que no se olvidará porque es de esos 
festejos que se quedan en el corazón, 
un festejo que es bien valorado por las 
abuelas y abuelos.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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EPN: A LA MITAD DEL CAMINO
Durante el mensaje por su Tercer Informe 

de Gobierno, el presidente Enrique Peña Nieto 
anunció 10 nuevas medidas que aplicará 
en la segunda mitad de su administración, 
destinadas a fortalecer el Estado de derecho, 
impulsar el crecimiento económico y combatir 
la desigualdad.

Los anuncios de Peña Nieto, su  decálogo 
para la segunda mitad de su mandato, deben 
ser analizados y luego medir cada espacio 
en  los hechos.

Y es que Enrique Peña Nieto se comprometió 
a no subir impuestos ni aplicar IVA en medicinas 
en alimentos y continuar con las reformas 
estructurales.

Dijo que impulsará nuevas leyes para fortalecer 
el Estado de derecho, complementarias del 
nuevo Sistema de Justicia Penal y a favor de 
los derechos humanos. Igualmente, a concretar 
el Acuerdo Nacional para la Justicia Cotidiana 
e impulsar el desarrollo de las regiones con 
mayor rezago para combatir la pobreza y la 
desigualdad. Con ese fin se enviará al Congreso 
una iniciativa de ley de zonas económicas 
especiales.

Peña Nieto, apuntó: “Apoyaremos actividades 
productivas en zonas rurales de mayor 
marginación, para lo cual se incluirá en el 
proyecto de Presupuesto de Egresos 2016 un 
Programa de Apoyo a Pequeños Productores”, 
lo cual implica mejoramiento en la calidad de 
vida de millones de mexicanos.

Así mismo, pondrá en marcha la mayor 
renovación de infraestructura educativa 
en las últimas décadas, con una inversión 
de 50 mil millones de pesos, así como la 
emisión en la Bolsa Mexicana de Valores 
de Bonos de Infraestructura Educativa. Esto 
ayudará de manera definitiva la educación 
en zonas marginadas en favor de las niñas, 
los niños y la juventud, creando empleos 
y generando desarrollo económico por el 
flujo de dinero que se moverá.

Peña agregó: “Fortaleceremos la capacidad 
de niños y jóvenes para competir en un mundo 
cada vez más integrado y competitivo, que 
incluirá un programa nacional de inglés para 
alumnos de educación básica” y renovará  
el impulso a la cultura del país, para lo cual 
se presentará una iniciativa para la creación 
de la Secretaría de Cultura.

La creación de la Secretaría de Cultura 
nos refleja el interés del mandatario por 
esta área.

De la misma forma, apuntó que se 
mantendrá la estabilidad macroeconómica 
para preservar el bienestar de las familias 

con una propuesta de Paquete Económico 
“responsable y realista” e igualmente se 
acelerará el desarrollo de infraestructura 
nacional, incluyendo al sector energético, con 
innovadores instrumentos financieros: se captarán 
más flujos de capital con el lanzamiento de 
una primera fibra y la inversión en energía, así 
como impulsarán los certificados de proyectos 
de inversión.

Finalmente, el Gobierno se compromete con 
la  austeridad presupuestaria, con estrictas 
medidas en ese sentido en la propuesta de 
Presupuesto de Egresos 2016.

Creemos que en esta segunda parte del  
sexenio deberá mostrarse el empuje del gobierno 
en favor de los mexicanos en el ámbito económico, 
para que haya empleos bien pagados, desarrollo 
en las diversas regiones y progreso integral 
gracias al esfuerzo generalizado, dado que los 
precios del petróleo van a la baja y estamos 
en medio de una crisis global.

Las sacudidas al peso por el costo del 
dólar más que nada por las fluctuaciones 
internacionales si bien beneficia a algunos 
sectores afectan las importaciones y el poder 
adquisitivo de los nacionales.

El campo, la salud, la educación, el 
desarrollo tecnológico, la asistencia social y 
muchos aspectos de la vida nacional deben ser 
fomentados para consolidar nuestro crecimiento.

VEREMOS Y DIREMOS.

Guatemala da gran lección de valor y 
dignidad al pueblo de México

La república de GUATEMALA, país 
centroamericano con una extensión territorial 
de poco más de 108 mil kilómetros cuadrados, 
una población estimada en 15 millones 
478 mil habitantes y que al norte su 
zona fronteriza colinda con el estado de 
CHIAPAS, siendo divididos por el caudaloso 
rio USUMACIENTA. Pues resulta que esta 
pequeña nación centroamericana, le ha dado 
al otrora valeroso pueblo MEXICANO, una 
gran lección de Valor, Coraje y Dignidad, 
al atreverse el pueblo GUATEMALTECO,  
junto con el Poder Legislativo y el Poder 
Judicial, a cesar de sus funciones al ahora 
ex presidente OTTO PEREZ MOLINA, 
quien se encuentra en arraigo domiciliario 
para enfrentar cargos de corrupción en la 
modalidad de fraude fiscal en aduanas, por el 
orden de los 30 millones de dólares, debido 
a que el mandatario al menos durante los 
últimos dos años permitió a través de las 
aduanas la entrada al país de productos sin 
el respectivo pago de impuestos. 

Varios de sus cómplices ya han sido 
llevados a prisión como es el caso de la 
Vicepresidenta de GUATEMALA Roxana 
Baldeti, así como el Presidente del Banco 
Central, Julio Suarez y el Secretario del Seguro 
Social el militar Juan de Dios Rodríguez, 
lo que motivó que las cuentas bancarias 
de los detenidos hayan sido congeladas 

y sus propiedades sujetas a 
investigación. Y precisamente 
luego del cese de toda esta 
banda delictiva incrustada en 
las altas esferas del poder 
político en GUATAMALA, el 
Poder Legislativo convocó este 
domingo a elecciones para 
elegir a un nuevo presidente de 
la república de GUATEMALA. 

En el caso especifico de 
MEXICO, está verdaderamente 
en CHINO, por no decir que 
resultará imposible, que el 
PUEBLO MEXICANO pueda 
algún día no muy lejano, al 
menos cesar de sus funciones  
a un presidente de la república 
y enviar a la cárcel a todo su 
gabinete por actos de corrupción 
y defraudación fiscal, que se 
comenten a diario en cada 
sexenio por miles de millones 
de dólares y que son la causa 
de que en el país ya haya unos 

54 millones de pobres, mientras que la cifra 
de nuevos millonarios se ha incrementado al 
llegar a 145 mil millonarios, en tanto que la 
cifra de multimillonarios ya es de 2 mil 540, 
según datos de la firma de investigación 
económica Wealth Insigth. 

Cabe destacar que los millonarios y 
multimillonarios se han incrementado en 
las últimas décadas en MEXICO, en buena 
medida por la enorme corrupción que impera 
en todas las esferas del gobierno. El ejemplo 
más reciente lo tenemos en la Casa Blanca 
de las Lomas de Chapultepec, propiedad de 
Angélica Rivera “La Gaviota” con un valor 
cercano a los 100 millones de pesos y que 
fue adquirida al grupo constructor “Higa” por 
un conflicto de interés, lo mismo  la finca del 
Secretario de Hacienda, Luis Videgaray, en 
Malinalco, estado de México, por un monto 
de cercano a los 8 millones de pesos y ante 
estos casos de corrupción la revista inglesa 
The Economic sugirió que deberían ser 
investigados por el Congreso. 

Y eso que no mencionamos los negocios 
realizados al amparo del poder por Felipe 
Calderón Hinojosa, Vicente Fox y los hijos 
de Martha Sahagún, quienes se dedicaron 
a ser los proveedores de PEMEX y de 
llevar a cabo todos los contratos de obras 
de la paraestatal y luego le seguimos con 
Ernesto Zedillo Ponce de León, Carlos 
Salinas de Gortari y el hermano incomodo 
y si continuamos con los ex gobernadores 
como Humberto Moreira de Coahuila, quien 
ya radica en España, Tomás Yarrington de 
Tamaulipas que está siendo investigado 
por la interpol, Arturo Montiel del Estado de 
México, cuyos fraudes fueron encubiertos por 
Peña Nieto y los presidentes municipales y 
funcionarios del gabinete de la presidencia de 
la república, de los gobiernos de los estados y 
funcionarios municipales; Definitivamente no 
acabaríamos, la lista sería interminable y las 
cárceles y penales de alta seguridad serian 
insuficientes para refundir a tanto bandido 
que despacha en los puestos públicos en 
todos los niveles y que se roban el erario 
público con toda impunidad, a tal grado que 
hasta se burlan del pueblo mexicano como lo 
hiciera el titular de la Secretaria de la Función 
Pública Virgilio Andrade, al exonerar de toda 
culpa al presidente de la república Enrique 
Peña Nieto y al Secretario de Hacienda Luis 
Videgaray, claro, para eso lo pusieron. Por 
todo esto GUATEMALA ha dado una gran 
lección al pueblo MEXICANO.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

/ JULIO CASILLAS BARAJAS

LIBRE 
PENSAMIENTO

“FOTOCOMENTARIO DE 
TUXPAN, NAYARIT”

En la fotografía 
podemos ver  a 
nuestro amigo el 
P ro feso r  Dav id 
Estrada Cervantes, 
quien estará a cargo 
de la coordinación y 
de los trabajos del 
proyecto de Antonio 
Echeverría García 
fuerte aspirante a 
la Gubernatura del 
estado de Nayarit 
para el 2017, en el 
municipio de Tuxpan, donde el hijo del Tigre Toño cuenta 
con una muy buena aceptación de la población votante.

Enhorabuena y hasta la próxima. 
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Compostela

*En la colonia Aviación

Compostela, Nayarit.- Este 
miércoles pasado más de 
800 productores de café de 
23 comunidades del Municipio 
resultaron beneficiados con el 
pago del seguro catastrófico, 
cuyos recursos fueron posibles 
gracias al respaldo del  Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda, 
expresó el diputado Francisco 
Javier Monroy Ibarra.

El legislador por los municipios 
de Compostela y San Pedro 
Lagunil las, destacó que la 

distribución de dichos recursos 
permitirá a los productores 
cafetaleros no solo rehabilitar 
sus plantaciones, sino también 
solventar un poco su economía, 
luego de que sus cultivos resultaran 
siniestrados por las lluvias atípicas.

“este apoyo fue entregado en 
efectivo a cafeticultores de las 
comunidades, de Cumbres de 
Huicicila, Vista Al Mar, Mezcales, 
Pajaritos, Jalizal, Vizcarra, 
Tepiqueños, Compostela,  Paso de 
Mesillas, Alta Vista, Mazatán, entre 

otras, quienes agradecieron el 
decidido respaldo del gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda a 
los campesinos.

Monroy Ibarra comento que 
sus compañeros diputados 
respaldan cada una de las acciones 
que emprende el Gobernador 
del Estado para ayudar  a 
los campesinos siniestrados—
afirmó—en esa tarea estamos 
trabajamos para que al estado 
y a los municipios les lleguen 
más recursos y se atiendan las 

necesidades de este sector y se 
haga en tiempo y forma, como en 
este caso más 800 productores 
de café recibieron el apoyo del 
seguro catastrófico.    

Abundo que el apoyo del seguro 
catastrófico,  son recursos del 
Gobierno federal y gestionados por 
el Gobernador Roberto Sandoval 
para protección y beneficio de los 
campesinos, que por razones de 
no tener suficiencia económica 
no pueden cubrir ellos un seguro, 
preciso el legislador.

Cabe mencionar que el evento 
celebrado en el centro social 
Coatlán de esta ciudad fue 
encabezado por la Alcaldesa 
de Compostela, Alicia Monroy 
Lizola, quien fue acompañada 
por  el delegado federal de la 
Sagarpa en Nayarit, Sergio 
Mendoza Guzmán y personal 
de la Sagaderp de Gobierno 
del estado, así como también 
por regidores y por el titular de 
la dirección de Desarrollo Rural 
Municipal, Juventino Rodríguez 
Amaral.

Gobierno del estado benefició a 
más de 800 productores de café 

Compostela, Nayarit.-  El intenso trabajo 
de gestión y la coordinación de esfuerzos 
que realiza con sectores no gubernamentales 
ha permitido al regidor Jesús Sandoval 
Arreola no solo atender necesidades de 
gente de escasos recursos, sino también 
destrabar problemas añejos de urbanidad, 
cuyas acciones dan certidumbre a la 
administración que preside la Alcaldesa 
Alicia Monroy Lizola. 

De esta manera con el fin de abrir la 
calle Francisco Sarabia, en la esquina 
con Pedro Moreno de la colonia aviación, 
el Ayuntamiento en coordinación con el 
presidente del Consejo de administración 
del fraccionamiento “Valle Verde” Apolonio 
Mora López analizan opciones para mediante 
una negociación con el particular que tiene 
una finca en esta calle que obstruye la 
Francisco Sarabia, hacer posible la apertura 
completa de dicha calle.

Desde hace muchos años se han 
buscado estrategias para conveniar con 
la familia Abundis Colio, para ampliar en 
su dimensión normal la calle Sarabia, más 
aún por el peligro que ello implica, ya que 
a media cuadra se encuentra el jardín de 
niños Rosa Navarro, existe riesgo de que 
pudiera presentarse un accidente que se 

Ayuntamiento  buscará convenio 
para abrir calle Francisco Sarabia

podría evitar teniendo la calle totalmente 
liberada.

Ante esto, haciendo un esfuerzo por 
remediar el problema, el ayuntamiento de 
Compostela que preside la señora Alicia 
Monroy Lizola, coordinadamente con el  
titular del Consejo de Administración del 
fraccionamiento “Valle Verde” Apolonio 
Mora López trabajan la propuesta de 
indemnizar a la familia afectada a través 
de obsequiarle un terreno de 143 metros 
cuadrados, de las áreas no cuantificables 
como donación por estar destinada al 
beneficio social, con el fin de que ahí el 

ayuntamiento edifique una vivienda digna 
donde la familia afectada pueda habitar, 
mediante el consentimiento para que la 
finca de la Francisco Sarabia y Pedro 
Moreno pueda ser derribada y así abrir la 
calle a su dimensión normal.

Por su parte el Presidente del Consejo 
de Administración del fraccionamiento 
“Valle Verde”, en respuesta a la solicitud 
de apoyo que le hiciera el Ayuntamiento a 
través del regidor Sandoval Arreola,  llevó 
a cabo el acuerdo administrativo interno, 
para realizar dicha aportación  que  está 
enfocada a beneficiar no solo a una familia 

de Compostela, sino también a los alumnos 
y padres de familia de un Jardín de Niños 
y  ciudadanía en general tras la apertura 
de esta calle.

 Cabe destacar que por el momento 
el regidor Jesús Sandoval Arreola, lleva 
a cabo las actividades protocolarias y 
administrativas, para que mediante acuerdo 
de cabildo y previo a un convenio con la 
familia afectada enlazar los compromisos 
tanto del fraccionamiento “Valle Verde” 
como del ayuntamiento de Compostela y 
así abrir la calle que por décadas ha estado 
siendo obstruida por una finca.

•	 El	legislador	por	los	municipios	de	Compostela	y	San	Pedro	Lagunillas,	Francisco	Javier	Monroy	
Ibarra,	destacó	que	la	distribución	de	los	recursos	derivados	del	seguro	catastrófico	permitirá	a	los	productores	
cafetaleros	no	solo	rehabilitar	sus	plantaciones,	sino	también	solventar	un	poco	su	economía,	luego	de	que	sus	

cultivos	resultaran	siniestrados	por	las	lluvias	atípicas.

***	Mediante	un	acuerdo	se	pretende	reubicar	la	familia	
afectada,	mediante	la	entrega	de	una	vivienda	en	el	
Fraccionamiento	Valle	Verde	que	se	ubica	cerca	de	la	

Estación	de	Compostela.

En Compostela

22



Lunes 7 de Septiembre  de 2015

• Miguel Ángel Guerrero Benigno, José Ángel Arvea 
Zavaleta, Juan Abel Arredondo Olea, y Juan Carlos Organes 
Torres; se encuentran relacionados en los delitos de Robo de 

vehículo en la modalidad de posesión y lesiones dolosas. 
• El Fiscal Edgar Veytia, aseguró que no se bajará la guardia 
en el combate a la delincuencia, llevando ante la justicia a todo 
aquel que atente contra la seguridad de las familias nayaritas. 
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Policía Nayarit captura a prófugos 
de la justicia de Guerrero

Por José María Castañeda

Con la humildad que siempre lo ha caracterizado, 
el chamaco de la colonia CTM Osie Méndez, 
acepto una entrevista para Gente y Poder este 
pasado sábado en las instalaciones del estadio 
“Revolución” al que asistió para presenciar los 
juegos que se efectuaban dentro de la liga de 
tercera fuerza sabatina.

Osie, te agradezco la entrevista aquí en el 
estadio “Revolución” a donde acudiste alguna 
vez, pero no para jugar béisbol sino para 
practicar futbol y que de manera accidental al 
caer una pelota a tus pies al regresársela a 
Raúl Palacios,  este vio en ti una curva natural 
salida de tu brazo zurdo, “así es muy contento 
por haber logrado estar donde me encuentro,  ya 
son 9 años jugando beisbol profesional tanto en 
liga mexicana con “Piratas” de Campeche, como 
en liga del Pacifico con “Mayos” de Navojoa, y 
más que nada agradecido siguió diciendo el 
entrevistado con Raúl Palacios, quien fue el que 
me inició en el beisbol, me enseño los secretos 

de lanzar, me gusto y pues aquí estoy, estoy 
cumpliendo efectivamente mi novena temporada 
con los “Piratas” de Campeche en liga mexicana.

Tus numeritos por ejemplo Osie, cuales fueron 
esta temporada, “pues no es el mejor logro que 
he tenido, el año pasado estuve mejor, este año 
estuve aproximado a una buena temporada, al 
final de cuentas en los play of me fue muy bien 
estuve cerrando fuerte la temporada, 

Tus números en liga mexicana a la fecha cuales 
pueden ser entre triunfos y  derrotas Osie, “en 
realidad desconozco, quiero como jugador activo 
guardar todo eso, para al terminar mi carrera 
entonces si recolectar todos los numeritos, todos 
esos recuerdos hasta ahorita no, no llevo una 
cuenta, un momento amargo fue el hecho de la 
penúltima entrevista que les hice a ti a Irving 
Jiménez, y a la “Perejila” Gutiérrez, fue en el 
campo deportivo de Otates, ahora la “Perejila”, 
ya no se encuentra entre nosotros  y digo esto 
porque los 3 es decir Irving, Osie, y la Perejila, 
comenzaron juntos la carrera del beisbol y ahora 
éste ya no se encuentra con nosotros, que te 

deja esto.
 “No la verdad es que es muy triste, es muy 

triste, era un buen jugador tenía mucho futuro, 
yo digo que le faltaba muchísimo, le faltaba 
muchísimo para aprender igual, era muy querido 
porque creció con nosotros y pues triste sin 
palabras la verdad, Osie, eres joven  considero 
que te queda mucho por delante en el rey de los 
deportes, pero esto requiere disciplina y cuidados, 
te cuidas para seguir en el beisbol, “en el beisbol 
nada es seguro lo que menos tienes en este 
deporte es seguridad, lo que yo hago es trabajar 
muy bien la pretemporada que es la base de una 
temporada luego que el trabajar y trabajar, es lo 
que te va a mantener fuerte, esto implica además 
de trabajar duro correr, ir al gimnasio, y es que 
cuando llegues a cierta edad cuando se es más 
adulto es lo que te va a mantener el trabajo que 
hiciste antes no lo que estés haciendo después.

Todo el tiempo le he preguntado a lanzadores 
como Germán Jiménez, e Isaac Jiménez,  y tu 
no vas  a ser la excepción Osie, a que bateador 
te has enfrentado y que se te ha dificultado para 

ponerlo out, y a la vez cual ha sido el bateador 
al que has sacado out con facilidad,  “bueno 
si desgraciadamente o afortunadamente hay 
bateadores que se me dificultan; los Contreras, 
en liga mexicana que son muy difícil y batalla 
uno más, y más fácil pues eso no podría decirle 
porque para mí todos merecen respeto, porque 
no sabes si son los que te van a decidir el juego 
por la confianza que uno les tiene que los vas a 
sacar out al picharles, igual pero los más difícil 
son los Contreras, que juegan con los Tigres, y 
ahorita con Yucatán; La entrevista da para más 
por lo que en la edición de mañana martes le 
daremos continuación.

Para triunfar en el beisbol hay que 
trabajar duro en el gimnasio: Osie Méndez

Tepic.-El Fiscal General Edgar Veytia, 
dio a conocer que derivado de un operativo 
coordinado entre autoridades del Estado de 
Guerrero y la Policía Nayarit; se realizó la 
captura de cuatro personas.

Los detenidos fueron identificados como 
Miguel Ángel Guerrero Benigno, de 22 años de 
edad; José Ángel Arvea Zavaleta, de 24 años 
de edad; Juan Abel Arredondo Olea, de 34 años 
de edad y Juan Carlos Organes Torres de 32 
años de edad; todos originarios y vecinos del 
Estado de Guerrero.

Relacionados en los delitos de Robo de 
vehículo en la modalidad de posesión y lesiones 
dolosas, por lo que el Juez Sexto de primera 

instancia en materia penal y el Juez Segundo 
de paz en materia penal; ambos del Distrito 
Judicial de Tabares; en agravio de dos personas, 
relacionados en los expedientes 192/2012-1 
y 133-1/2007.

Por lo anterior los detenidos fueron capturados 
y puestos a disposición de las autoridades del 
Estado de Guerrero para que determinen su 
situación legal. 

El Fiscal Edgar Veytia señaló al respecto 
que Nayarit no es tierra fértil para delincuentes, 
y todo aquel que atente contra la seguridad y 
la tranquilidad de las familias nayaritas será 
llevado ante la justicia. 
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En Mexicali muere en accidente 
automovilístico joven originario de Puerta Azul

Fuman la Pipa de la Paz 
Por José María Castañeda 

Un momento de relax en el centro 
de  convenciones la China, donde se 
desmenuzan de manera minuciosa 
los temas de actualidad mejor que 
en la mesa de debates de Brozo, 
o Punto de Partida, de izquierda a 
derecha José Cruz Ávila Camacho, 
Xocoyotzin Renteria Vega, quien 

por cierto ya fumó la pipa de la paz 
con el diputado Pavel Jarero, le 
sigue el propio Pavel, continúa el 
también abogado Mariano Flores, y 
bajo la consigna de ser regañado por 
juntarse con la chusma el licenciado 
Cotorras, quien jura y perjura que 
en la coleada no hay distingo de 
partidos políticos.

El agua de fuego no sabe si somos 

del PRI, PAN, PRD, Partido del 
Trabajo, o Movimiento Ciudadano, 
viva el chupe Lupe y más si es de 
gorra gritó el abogado, aquí la gráfica 
faltó el licenciado Lucas Vallarta, 
pero es que este llegó más tarde, y 
la consigna era que al retirarse se 
fueran todos juntos para que no se 
hablara a las espaldas;  al final Ocie 
Méndez de naranja.

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Joven Santiaguense 
pierde la vida en el Valle de Mexicali, 
al perder el control del automóvil 
Honda Civic, color negro, en el que 
viajaba la noche del pasado sábado 
sobre la carretera estatal número 
10, entre los ejidos Zacamoto, y 
Puerta en el Valle.

Se trata de Lucio Martínez 
Núñez, de 28 años de edad cuya 
familia es originaria del poblado 
de Puerta Azul, municipio de esta 
ciudad cuya Madre María Núñez, 
al quedar viuda decidió buscar 

nuevos horizontes por lo que se 
trasladó junto con sus hijos entre 
los que se cuenta el “Caballo” 
Martínez, quien fuera un magnifico 
prospecto en el rey de los deportes, 
mismos que lo hizo ser partícipe 
de las primeras generaciones 
de egresados de la academia 
de Pasteje,  y que viera acción 
en aquella desaparecida liga del 
noroeste, y que en la actualidad el 
Caballo, trabaja con Héctor Totin 
Santana,  en la construcción de 
casas y obras en los municipios.

 El accidente donde perdiera 
la vida Lucio Martínez Núñez, 
según las autoridades estatales 

de Mexicali, ocurrió debido al 
exceso de velocidad con la que se 
conducía, dando varias volteretas 
el automóvil Honda Civic,  color 
negro, con placas de circulación 
BFX6766 para quedar finalmente 
fuera de la cintilla asfáltica, en tanto 
su conductor salió disparado por 
una de las ventanillas  quedando 
su cuerpo sobre el asfaltado.

Martínez Núñez, tenía su 
domicilio en Renacimientos del 
valle, y en los momentos trágicos 
viajaba solo siendo en forma 
posterior cuando su ahora viuda 
identifico el cadáver, mismo que 

Por José María Castañeda

Luego que se señalara por 
medio de las redes sociales un 
posteo subido por Mario L. García, 
donde se señala que personal de 
la Policía Nayarit, acatando las 
ordenes de un juez acudió a un 
domicilio enclavado en el poblado 
de la Presa, para efectuar una orden 
de embargo, apreciándose como 
algunos muebles y ropa yacían 
fuera del domicilio.

Por nuestra parte siempre 
tratando de apegarnos a la verdad 
acudimos al poblado allende al río 
en donde personas pertenecientes 
al grupo llamado los “Abanicos”, 
personas que se han dedicado a 
realizar obra social en el poblado y  
se encuentran pintando la plazuela 
del lugar en estos momentos nos 
informaron que efectivamente la 
dueña de la vivienda, aprovechando 
la ausencia de los inquilinos lanzo 
a la calle parte de sus pertenencias 
con el claro fin de que se fueran 
de la casa luego que hace un año, 
uno, y seis meses el otro que no 
le pagan la renta.

Puedes acudir al domicilio todavía 
en la mañana estaban los muebles 
en la calle, por lo que una vez que 
nos dieron santo y seña, para llegar 
al lugar dirigimos nuestra camioneta 
por ese rumbo encontrándonos 
con que ya habían levantado 
los muebles sus propietarios y 
si efectivamente los vecinos del 
lugar porque no encontramos a 

la propietaria del inmueble Estela 
Maldonado, nos dijeron que los 
habitantes de los inmuebles eran 
una familia originaria del poblado de  
Sauta, y un Doctor que al parecer 
labora en el Seguro Social de esta 
ciudad,  cuyas identidades no 
quisieron proporcionarlas pero el 
lanzamiento no obedecía a ninguna 
orden de embargo por parte de las 
cajas de ahorro y crédito.

Señalando eso si algunas 
personas del grupo de los “Abanicos” 
que el comandante de la policía 
judicial destacamentada en el 
poblado de Villa Hidalgo, una 
persona a la que la población 
identifica con el apodo del “Ruso” 
y que era al que le atribuían el 
lanzamiento no había tenido nada 
que ver, en el caso que nos ocupa. 
Con esto añadieron los informantes 
no queremos decir que el judicial 
sea una “blanca palomita”, no nada 
de eso, aquí a la Presa, ha venido 
a intimidar gente, es decir amigos 
del “Ruso”, que tienen problemas 
con personas por adeudos, de 
inmediato acude al poblado para 
llegar al domicilio de los supuestos 
deudores a los que apercibe de 
que paguen, lo que deben de lo 
contrario, los llevaría a “pasear” 
a media noche. Esto es lo que 
hemos indagado a la fecha, digo lo 
anterior por la psicosis que existe 
entre los hombres del campo, a los 
que les han señalado sus bienes 
por tener adeudos con las cajas de 
ahorro y crédito como es el caso 
de Capreco; seguiremos al tanto.

quedo  por espacio de algunas 
horas en el lugar hasta que el 
personal de servicios periciales 
ordeno el levantamiento del cuerpo 
para su traslado a una sala de 
necropsias, por lo que de manera 
adicional el reportero puede abonar 
a la información que la familia 
Núñez, son personas de trabajo 
en el ejido de Puerta Azul, donde 
don Salvador Núñez, finco su 
residencia misma que al paso de 
los años cambio a esta ciudad 
donde instalo su nuevo hogar en 

la avenida amado Nervo, frente 
a la ahora funeraria de Santiago, 
donde se dedicaban las mujeres a 
vender tortillas “torteadas”  por lo 
que mi solidaridad para María, la 
ahora afligida madre que primero 
perdió a su marido y hoy pierde 
a uno de sus hijos, a Marina, 
a Vicente, a Guadalupe, en fin 
era tan numerosa la familia que 
escapan a mi memoria algunos 
nombres, a todos ellos mi más 
sincera condolencia descanse en 
paz Lucio Martínez Núñez.  

Dueña de inmueble corre a los 
inquilinos por no pago en la Presa 
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